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Campos recebe nesta segunda a visita de 
Rodrigo Bacellar como governador do Rio

COLUNA MAGNAVITA - PÁGINA 3

2 º   C A D E R N O

Edição histórica da maior feira literária do país celebra o 
título do Rio de Janeiro como Capital Mundial do Livro 
com homenagens, experiências sensoriais e mais de 

200 horas de programação no Riocentro

É tempo de Bienal 
na Capital do Livro

PÁGINA 10

Divulgação

‘O Prédio Vazio’, de Rodrigo 

Aragão, consolida o Espírito 

Santo como território do cinema 

brasileiro no filão do terror 

PÁGINA 4

Leo Aversa/Divulgação

Com show intimista, Adriana 

Calcanhotto é uma das atrações 

do último fim de semana do TIM 
Music Noites Cariocas 

PÁGINAS 1 A 3

Divulgação SNEL

A Bienal será realizada entre os dias 13 e 22 no Riocentro com mais de 200 horas de programação

CESAR MIRANDA RIBEIRO

60 anos do Museu 
da Imagem e do 
Som no Rio 

PÁGINA 2

ARISTÓTELES DRUMMOND

O depoimento 
do general 
Augusto Heleno

PÁGINA 3

Uma operação conjunta entre 
as delegacias de Proteção ao Meio 
Ambiente e da Civil, além da ANP, 
autuou 14 postos de combustível em 
Piraí-RJ por suspeita de adulteração.

Devido à ‘resiliência’ inflacionária, 
as vendas do comércio varejista recua-
ram 0,4% em abril, em relação a mar-
ço, atestam dados da Pesquisa Mensal 
do Comércio (PMC) do IBGE.

Operação 
mira postos 
de gasolina 
em Piraí-RJ

Vendas do 
comércio 
varejista 
caem 0,4%

PÁGINA 14 

PÁGINA 6

Os integrantes da CPI das Bets re-
jeitaram o relatório final da senadora 
Soraya Thronicke, por quatro votos 
contra e três votos favoráveis. Com 
isso, se enceraram as atividades da 
CPI sem uma conclusão.

Senadores 
rejeitam 
relatório da 
CPI das bets

PÁGINA 5

A Fifa inaugura uma nova era no futebol 
com o Super Mundial. Duelos que só eram pos-
síveis no videogame agora serão realidade a cada 
quatro anos, quando novas edições do torneio 
acontecerão. Botafogo, Flamengo, Fluminense 
e Palmeiras representam o Brasil este ano.

Tudo sobre o 
Super Mundial, 
que começa 
neste sábado

PÁGINA 7

FIFA

Super Mundial Fifa começa neste fim de semana

Traseira do Boeing 787 Dreamliner, da 
Air India, que caiu próximo ao aero-

porto de Ahmedabad. Desastre ma-

tou centenas de pessoas. O acidente 

ocorreu quando a aeronave estava 
ganhando altitude. 

Luto na aviação mundial
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Petrópolis 
terá R$150 
mi para 
transporte

Os restaurantes que abrem às segundas

PÁGINA 12

PÁGINA 8

PÁGINA 16

‘Caso fosse um 
país, RJ seria o 10º 
produtor mundial 
de petróleo’

PÁGINA 9

A comparação foi feita pelo secretário estadual 
de Energia e Economia do Mar, Cassio Coelho, no 
lançamento do Anuário do Petróleo Rio 2025 

Câmara votará na segunda-feira urgência 
ao projeto que susta a medida publicada pelo 
governo, uma prova de que Planalto e Con-
gresso precisam melhorar a articulação

Mudanças ao 
IOF tendem a 
ser derrubadas

Zambelli deverá 
ser presa e 
extraditada

PÁGINA 4 PÁGINA 5 

Pedido de extradição da deputada licencia-
da já foi enviado ao governo italiano. O presi-
dente da Câmara, Hugo Motta, encaminhou 
à CCJ o pedido de cassação
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O CORREIO DA MANHÃ NA HISTÓRIA * POR BARROS MIRANDA

HÁ 95 ANOS: PAZ NA ÍNDIA DEPENDE DE MAHATMA GANDHI
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 12 de junho de 
1930 foram: Carol é proclamado rei 
pela Assembleia de Bucareste e pres-

tou juramento sob uma das maiores 
popularidades que um soberano já 
recebeu na Romênia. Torna-se ex-
tremamente violenta a luta na Chi-

na, com os nacionalistas matando 
20 mil nortistas e prendendo outros 
10 mil. Liberação de Ghandi está en-
trelaçada à paz na Índia. 

HÁ 75 ANOS: CAMPANHA DE EDUARDO GOMES COMEÇA EM MINAS GERAIS
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 12 de junho 
de 1950 foram: UDN iniciará a 
campanha de Eduardo Gomes em 

Minas Gerais e organiza comitê 
no Centro do Rio. Greve da rede 
mineira de viação entrou no 11º 
dia. Delegações da Hungria e da 

Tchecoeslováquia não vão enviar 
comissões para a Assembleia-Geral 
da Unesco. Inglaterra receosa com o 
Plano Schuman.  

Em 3 de setembro de 
1965, na sede original situa-
da na Praça XV, nascia, pelas 
mãos do  então governador 
do Estado da Guanabara, o 
jornalista Carlos Lacerda, o 
Museu da  Imagem e do Som 
do Rio de Janeiro, o primeiro 
museu do Brasil dedicado à  
salvaguarda, preservação e di-
fusão dos registros sonoros e 
visuais da nossa cultura e  his-
tória. Um marco pioneiro que 
antecipava, já naquela época, 
a importância da  memória 
audiovisual para a identidade 
de um povo. 

Desde sua fundação, a 
FMIS RJ contou com a atua-
ção decisiva de figuras como  
Maurício Quadrio, seu pri-
meiro diretor; Henrique 
Foréis Domingues, o lendário  
Almirante e maior autoridade 
do rádio brasileiro; e Ricardo 
Cravo Albin, que também  
dirigiu o museu, idealizou os 
célebres Depoimentos para 
a Posteridade e foi um dos  
grandes incentivadores da 
criação de museus da imagem 
e do som em diversos estados  
do país. 

Atualmente, a Fundação 
Museu da Imagem e do Som 
do Rio de Janeiro (FMIS 
RJ)  conta com duas sedes: 
a histórica sede da Praça XV 
e a sede da Lapa, que juntas  
abrigam núcleos essenciais de 
preservação e promoção da 
memória fluminense. 

Desde então, ao longo 
de seis décadas, a FMIS RJ 
consolidou-se como prota-
gonista em  ações culturais, 
educativas e de preservação 
patrimonial. Seu acervo, que 
hoje chega a  quase 1.000.000 
de itens entre discos, fitas, fil-
mes, documentos, fotografias 
e  depoimentos orais, é refe-
rência nacional. 

Esse acervo está organi-
zado em 44 coleções docu-
mentais, que abrangem te-

máticas e  suportes diversos, 
e guardam preciosidades da 
história da música, do rádio, 
da televisão,  do cinema, do 
jornalismo, da fotografia e 
da vida social e política do 
Brasil. Entre as  coleções de 
destaque estão o acervo Al-
mirante, com registros úni-
cos da era de ouro do  rádio; a 
coleção Rádio Nacional, com 
milhares de itens sobre a mais 
importante rádio do país das 
décadas de 40 e 50; a cole-
ção de Depoimentos para a 
Posteridade,  composta por 
mais de mil entrevistas com 
personalidades fundamentais 
da cultura  brasileira; além de 
coleções dedicadas a grandes 
nomes como Elizeth Cardo-
so,  Jacob do Bandolim, Mar-
lene, Dorival Caymmi, Nara 
Leão, José Wilker e tantos  
outros, reunindo documen-
tos sonoros, visuais e textuais 
de inestimável valor histórico 
e  artístico. 

A Fundação também foi 
responsável pela criação de di-
versos projetos emblemáticos  
para a sociedade, como o selo 
MIS fonográfico, exposições 
históricas, documentários,  
ciclos de palestras, oficinas 
e ações itinerantes por todo 
o território fluminense. Em  
sintonia com a era digital, 
lançou a primeira web rádio 
vinculada a um museu, a Rá-
dio  MIS RJ, que inaugurou 
uma nova forma de difundir 
o acervo e ampliar o diálogo 
com o  público por meio da 
música e da oralidade históri-
ca, e está disponível 24 horas 
para o  Brasil e com alcance 
em todos os continentes, em 
radio.mis.rj.gov.br

Mesmo em tempos de 
pandemia (2020–2021), a 
FMIS RJ deu continuida-
de aos  Depoimentos para a 
Posteridade, produzindo em 
2021 o primeiro depoimento  
totalmente online com Dir-

ceu Rabelo, histórico locutor 
da TV Globo. O depoimento 
foi  realizado de forma remo-
ta, respeitando os protocolos 
sanitários da época, e tornou-
-se  símbolo do esforço da 
instituição em manter viva a 
preservação da memória oral 
em  meio às adversidades. 

Outro marco essencial foi 
a criação da primeira Fotote-
ca Estadual do Rio de Janeiro,  
instalada na sede da Lapa, re-
unindo e preservando milha-
res de imagens que registram  
décadas de transformações 
culturais, urbanas e sociais 
do estado. Esse importan-
te  núcleo de memória visual 
integra um conjunto mais 
amplo de ações que continua-
rão  sendo desenvolvidas ali. 
A sede da Lapa seguirá como 
polo acadêmico da Fundação,  
voltado para a cultura, a edu-
cação e a preservação da me-
mória. Um ambiente  perma-
nente de formação, pesquisa 
e reflexão sobre a história do 
nosso povo e seus laços  cultu-
rais, garantindo a continuida-
de da dimensão educativa da 
FMIS RJ. 

A FMIS RJ também foi 
protagonista de mais um feito 
histórico: em 2022 realizou o  
primeiro Depoimento para a 
Posteridade interligando, por 
videoconferência, a sede da  
Praça XV e a Estação Antárti-
ca Comandante Ferraz. O de-
poente no Rio de Janeiro foi o  
Contra-Almirante (FN) José 
Elkfury, e a gravação aconte-
ceu em homenagem aos 40  
anos do Programa Antártico 
Brasileiro (PROANTAR). 
A operação contou com o 
apoio  técnico e logístico do 
também depoente, Capitão 
de Fragata Alessandro Gur-
ski, então  comandante da 
Estação. Esse registro inédi-
to, feito entre o continente 
sul-americano e o  continente 
gelado, celebrou os pioneiros 

da presença brasileira na An-
tártica e reafirmou  a missão 
da Fundação de documentar 
a história do país, mesmo nos 
contextos mais  remotos. A 
ação integrou as celebrações 
do evento organizado pela 
FMIS RJ, em  parceria com a 
Marinha do Brasil e o Minis-
tério da Ciência, Tecnologia e 
Inovação. 

Agora, em 2025, às vés-
peras de completar 60 anos, 
a FMIS RJ vive um dos mo-
mentos  mais significativos 
de sua história institucional: 
a entrega de sua nova sede 
definitiva, o  MIS Copaca-
bana. Após anos de espera e 
superação de entraves, o pro-
jeto finalmente se  concretiza 
graças ao empenho do Gover-
nador Cláudio Castro, da Se-
cretária de Estado de Cultura 
e Economia Criativa Danielle 
Barros, com suas respectivas  
equipes, que não mediram 
esforços para realizar esse so-
nho coletivo. 

A nova sede em Copaca-
bana será o palco de gran-
des exposições, experiências  
imersivas, tecnologia de pon-
ta e entretenimento cultural 
de excelência. Um espaço  
moderno, inclusivo e pulsan-
te, que convida o público a 
vivenciar a cultura brasileira 
de  forma interativa e emo-
cionante. 

A luta para entregar esta 
obra foi, acima de tudo, a luta 
por um espaço digno para a  
cultura do nosso país. Com 
a força da memória e o olhar 
voltado para o futuro, o novo  
MIS Copacabana reafirma o 
compromisso do Estado com 
a preservação da história e  
com a promoção do acesso à 
cultura como um direito de 
todos os cidadãos. 

 
*O autor é presidente 

da FMIS RJ, jornalista e 
radialista  profissional.

Cesar Miranda Ribeiro* 

60 Anos da Fundação Museu da Imagem 
e do Som do RJ: Entre o Passado e o  

Futuro da Cultura Audiovisual 

Opinião do leitor

Namorar é...

Namorar é dividir anseios e dúvidas. É o abra-
ço apertado que espanta apreensões da alma. 
É o cotidiano ameno, carinhoso e solidário. É o 
beijo amoroso de serenidade e respeito.  O na-
moro preserva no caminhar da vida, a paciência 
e a união duradoura.

Vicente Limongi Netto 

Brasília - Distrito Federal

Renda do brasileiro 
está atrasada 50 anos 

Jerry Adriani ganha 
exposição no Rio

EDITORIAL

No momento em que Bra-
sília ‘chacoalha’ a República, 
‘atropelando’ os últimos resquí-
cios republicanos de equilíbrio 
fi scal – ‘caçando’ receitas que 
fi nanciem seus programas as-
sistencialistas, último recurso 
que lhe resta para manter viva 
a expectativa, até agora, pouco 
provável, de vitória eleitoral no 
pleito presidencial de 2026 – a 
renda do brasileiro continua 
cada vez mais distante do pa-
tamar exibido pela União Eu-
ropeia. 

Basta observar o descompasso 
entre a projeção de crescimento 
do PIB (Produto Interno Bruto), 
de 2,2% para este ano, ante uma 
expansão da renda não superior a 
1,3%, em igual período. 

Com base nessa constata-
ção, o economista, diretor-pre-
sidente da MCM Consultores 
e colunista econômico do Es-
tadão, Cláudio Adilson Gonça-
lez calcula que seriam necessá-
rios, pelo menos, 50 anos, para 
que brasileiros e europeus se 
‘ombreassem’, em termos rentis-
tas. “Esse desempenho fraco é, 
principalmente, consequência 
do baixo crescimento da produ-
tividade do trabalho”, dispara.  

Na raiz do atraso laboral 
tupiniquim, Gonçalez atesta: 
“Há vários motivos que expli-

cam isso, mas chamo a atenção 
para um ponto poucas vezes 
mencionado: a desindustriali-
zação precoce. Há uma profu-
são de trabalhos que analisam 
as causas da baixa produtivida-
de da indústria manufatureira 
brasileira. Mas aqui estou in-
vertendo a relação de causali-
dade, ou seja, meu foco é na 
desindustrialização como uma 
causa importante da baixa pro-
dutividade da economia como 
um todo”.

Embora admita que, no 
processo de desenvolvimento 
econômico, “as manufaturas 
percam participação na econo-
mia, pois, conforme enriquece, 
a sociedade tende a consumir 
proporcionalmente cada vez 
mais serviços”, o executivo aler-
ta para “a rapidez e a precoci-
dade da desindustrialização no 
Brasil”.

E os números, que falam por 
si, também impressionam: “a 
preços correntes, em meados da 
década de 1980, as manufaturas 
correspondiam a cerca de 35% 
do valor adicionado do PIB; 
em 2024, dados preliminares 
indicam que essa participação 
está em torno de 14%. Ou seja, 
o Brasil se desindustrializou 
antes de sair da chamada arma-
dilha da renda média”, fulmina. 

A exposição “Doce, doce 
amor - a vida de Jerry Adriani” 
estreia no Centro Cultural João 
Nogueira - Imperator, na Zona 
Norte do Rio de Janeiro, nesta 
sexta-feira, 13 de junho, e apre-
senta parte do acervo doado 
pela família do cantor à Funda-
ção Anita Mantuano de Artes 
do Estado do Rio de Janeiro 
(Funarj). 

A exibição é a primeira de-
dicada à trajetória do artista, 
que marcou a geração da Jovem 
Guarda, com infl uências do 
rock’n’roll e de artistas interna-
cionais, como Elvis Presley e os 
Beatles.

Com curadoria de Fáti-
ma Gonçalves, a exibição vai 
contar com itens valiosos, que 
marcaram o legado cultural 
deixado por Jerry Adriani. En-
tre os itens em exposição, estão 
o violão do cantor, um disco de 
ouro, vestimentas, troféus, ca-
dernos de fãs, diversas fotogra-
fi as de diferentes épocas da sua 

trajetória e até mesmo a lendá-
ria faixa de “Rei do Rio”.

A mostra é gratuita e aberta 
ao público, contando com uma 
viagem dos visitantes através 
das músicas de Adriani. 

Ao longo da exposição, o 
evento apresenta a biografi a 
do artista por meio de registros 
da sua trajetória como um dos 
maiores nomes da cultura no 
Brasil.  

Nascido em 1947, em São 
Paulo, Jerry Adriani alcançou o 
estrelato com o seu primeiro ál-
bum, em italiano. Na TV Tupi, 
chegou a comandar o progra-
ma “A Grande Parada”, onde 
apresentava grandes nomes da 
MPB. Nos anos 1960, o cantor 
se tornou um ícone da Jovem 
Guarda e ganhou o título de 
Cidadão Carioca, em 1969.

“Doce, doce amor - a vida 
de Jerry Adriani” é uma forma 
de preservar a cultura brasileira 
e torná-la acessível a diferentes 
gerações de brasileiros.

Patrícia Alencar, prefei-
ta da minúscula Marituba, 
no Pará, 37 anos, provocou 
sensação há dias ao postar, 
em seu perfil privado no 
Instagram, um vídeo em que 
aparece de biquíni creme, 
dançando ao som do for-
ró “Pancada de Mulher”, da 
dupla Xand Avião e Zé Va-
queiro. Marituba, segundo o 
IBGE, é o menor município 
do Pará e do Norte do país, 
mas o vídeo vazou e virali-
zou nas redes. Patrícia foi 
duramente criticada por al-
guns internautas: “Faça seu 
trabalho de prefeita e deixe 
essas dancinhas para vende-
doras de conteúdo”, bradou 
um deles.

O conteúdo da prefeita, 
no entanto, parece ter sido 
aprovado por grande maio-
ria, já que seus seguidores 
subiram num átimo à casa do 
milhão. Pelas redes sociais, 
Patrícia se defendeu: “Quem 
tem luz própria, podem ten-
tar derrubar, mas Deus não 
deixa cair”. Apoiada por elei-
tor de tal peso, ela nem pre-
cisaria se justificar. Mas, com 
toda propriedade, acrescen-
tou num dos programas de 
TV a que foi convidada: “O 
corpo de uma mulher inco-
moda mais do que a corrup-
ção, a ineficiência e o descaso 
na política”.

A prefeita tem razão. Em 
1979, o recém-”eleito” presi-

dente João Baptista Figuei-
redo posou, queimado de 
sol, peito nu, tênis branco, 
meias soquete e exígua sunga 
em seu retiro na Granja do 
Torto, em Brasília. A com-
binação de queimado de sol, 
peito nu, tênis branco, meias 
soquete e exígua sunga faz 
de qualquer esquálido uma 
potência. E Figueiredo era 
só músculos, inclusive no 
cérebro. Imagine os ex-presi-
dentes Dutra, Jânio Quadros 
ou Castello Branco em trajes 
sumários -nunca um ocupan-
te do cargo se apresentara 
daquele jeito. E Figueiredo 
seguiu impoluto no Planalto.

Ao que se saiba, o vídeo 
de Patrícia não a mostra dan-

çando em seu gabinete na 
Prefeitura, mas no sacrossan-
to recesso do lar. Se Dutra, 
Jânio e Castello tivessem se 
deixado fotografar em casa, 
de sapatos, meias pretas e 
cuecas samba-canção, só me-
receriam reparo estético, não 
litúrgico.

Afinal, fizeram coisas 
muito mais repulsivas em 
seus mandatos do que mos-
trar as canelas.

*Jornalista e escritor. Autor 
das biografias de Carmen 

Miranda, Garrincha 
e Nelson Rodrigues. 

Membro da Academia 
Brasileira
 de Letras

Ruy Castro*

Liturgia do conteúdo
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  BACELLAR NO GOVER-
NO - O governador Cláudio Cas-
tro embarca neste domingo, 15, 
com a primeira-dama Analine e 
os fi lhos para um período de li-
cença de 5 dias, quando deve as-
sistir a participação do Flamengo 
no campeonato de clubes na Fló-
rida. O primeiro jogo do Mengão 
será na segunda contra o Espéran-
ce, da Tunísia.

  Será o primeiro período, de uma 
série de três, neste meio de ano, no 
qual o governo fi cará sob o comando 
do presidente da Alerj, Rodrigo Ba-
cellar, que assume como governador 
interino, neste domingo, 15.

 AGENDA NO INTERIOR - 
Nesta segunda, 16, como governa-
dor em exercício, Rodrigo Bacellar 
abre a agenda visitando Campos, 
realizando inauguração e entregas 
de serviços do governo do estado. 
Além de Campos, visitará outros 
municípios da região. 

  Na terça, 17, Bacellar visita Ital-
va, de onde segue para Teresópolis, 
cumprindo uma intensa agenda de 
despachos. Quarta ele despacha no 
Guanabara e a maratona recomeça 
na quinta.

  JULHO QUENTE - A gran-
de maratona de Rodrigo Bacel-
lar como governador em exercício 
será em julho, quando fi ca 20 dias 
à frente do governo, com as férias 
do governador Cláudio Castro. 
Vai ser um mês quente para a po-
lítica do Rio.

 Com a realização de novas elei-
ções em Três Rios, o presidente do 
Detran-RJ, Vinícius Farah, está na 
dúvida se concorre ou não à prefei-
tura da cidade. Ele é o candidato na-
tural.

 O presidente nacional do 
União Brasil, Antônio Rueda, 
quer Farah em Brasília, em 2026, 
como deputado federal.

  SÉRIE ‘RADIOATIVA’ - A Ele-
tronuclear anunciou que vai lançar, 
na próxima semana, o primeiro epi-
sódio da série “Radiação: entre o 
medo e a ciência”. Ela vai ser divulga-
da sempre às terças, às 17h, no You-
Tube. O novo programa, segundo o 
coordenador de Comunicação Ins-
titucional e Responsabilidade So-
cioambiental da estatal, Marco An-
tonio Torres, foi construído para 
facilitar a linguagem e desmitifi car 
o tema para o público. O objetivo, 
ainda, seria criar a percepção do ris-
co nuclear para prevenção de pos-
síveis acidentes. O trailer da série já 
está disponível no canal ‘Eletronu-
clear TV’.

 DISQUE IDOSO - No mês 
que marca a conscientização so-
bre a violência contra o idoso, o 
Governo do Estado reforça o com-
promisso com a proteção e o aco-
lhimento à população acima de 60 
anos, por meio do Disque Idoso 
165. Em 7 meses, a central teve 8,8 
mil ligações, com 14% dos aten-
dimentos relacionados a denún-
cias sobre violência, 5%  confl itos 
familiares, 4% de informações di-
versas, 3% reclamações e outros 
3% para informações jurídicas.

PINGA-FOGO

Na política, como na vida, se deve 
separar o “joio do trigo” para fi carmos 
no conhecido dito popular. Assim é 
que o depoimento do general Augusto 
Heleno no Supremo Tribunal Federal 
deve ser lido.

O general é um ofi cial altamente pre-
parado, conceituado no Exército e em 
muitos setores da sociedade civil. Teve, 
inclusive, seu nome cogitado para uma 
candidatura a presidente na eleição de 
2022. Ele é, pode-se dizer, um remanes-
cente do pensamento dos homens que fi -

zeram a Revolução de 64 e governaram o 
país nos quatro governos ligados ao mo-
vimento – Castelo, Costa e Silva, Médici 
e Figueiredo –, e de conduta correta ao 
logo da carreira militar.

A nítida identidade do militar com 
um pensamento que prioriza a ordem, 
a disciplina e o mérito naturalmente 
desperta restrições entre os que defen-
dem uma linha mais à esquerda ou de 
um liberalismo exacerbado. Mas sua 
conduta, de ponderação, bom senso 
e honestidade intelectual, o coloca na 

lista dos auxiliares de alto nível do go-
verno Bolsonaro. Assim como os mi-
nistros Paulo Guedes, Tereza Cristina, 
Marcos Pontes, Tarcísio de Freitas e 
Ricardo Salles, Heleno não participou 
de nenhuma das reuniões referidas no 
julgamento, que o indiciou pelo cargo 
no Palácio do Planalto e referências de 
terceiros. Ficou claro na terça-feira que 
sua participação neste episódio fanta-
sioso foi zero, o que fi cou patente na 
referência feita em depoimento do Bri-
gadeiro Baptista Junior. 

Homem educado, o general ouviu 
o brigadeiro e nada respondeu por ig-
norar as intenções do então presidente. 
Ficou fácil aos que assistiram ao depoi-
mento que o General Augusto Heleno 
deve ser excluído do processo. A dig-
nidade, o caráter e a lealdade o fi zeram 
não se comprometer sem ferir suas re-
lações com o ex-presidente. A postura 
correta do ilustre militar foi reconheci-
da elo então presidente, que, respeitan-
do-o, não abordou com ele a ridícula 
aventura que sonhou.

Falta na abordagem do papel de 
alguns dos militares nesta inusitada 
tentativa de impedir a posse do eleito 
lembrar que o presidente da República 
é, pela Constituição, o Comandan-
te em Chefe das Forças Armadas e 
muitos podem ter agido em nome da 
disciplina e subordinação, sem a visão 
maior dos comandantes do Exército e 
da Aeronáutica.

Pena que essa polarização que vive-
mos impeça muitos de separar o joio 
do trigo.

Aristóteles Drummond

O depoimento do General Augusto Heleno

Fotos Ernesto Carriço

Fórum dos Hotéis 5 estrelas apresenta Shuttle Barra-Recreio

O HotéisRIO realizou, nesta se-
mana, seu Fórum Mensal dos Hotéis 5 
estrelas, no Grand Hyatt Rio de Janeiro. 
O presidente do HotéisRIO, Alfredo 
Lopes, deu início ao encontro ressal-
tando a importância de implantar um 
serviço de Shuttle na região da Barra 
da Tijuca e Recreio. “A cidade do Rio 
vai ganhar um novo serviço, se estrutu-
rando para oferecer mais conforto aos 
visitantes para que possam desfrutar de 
mais experiências na região”. A proposta 
prevê a utilização de um ônibus com ca-
pacidade mínima de 40 passageiros em 
três turnos, de quinta a domingo. O em-
barque se dará com a utilização de um 
voucher QR Code recebido no ato da 
reserva. O roteiro completo compreen-
de aproximadamente 50 km na região e 
poderá ser integrado à visita aos princi-
pais pontos turísticos da Zona Sul.

O serviço, que será oferecido pela 
Via Capi, recebeu apoio dos presen-

tes, como a gerente geral do Grand 
Hyatt Rio de Janeiro, Alexandra Bue-
no. “Nossos hóspedes precisam contar 
com serviços profi ssionais também 
para conhecer os pontos turísticos da 
região com conforto e todas as orienta-
ções para que aproveitem melhor a ex-
periência”. Já Marcelo Alves, vice-presi-
dente de Marketing do grupo Correio 
da Manhã, confi rmou o apoio do Jor-
nal da Barra e apresentou a ideia de pu-
blicação de um encarte especial sobre o 
Shuttle, com roteiros e horários.

Outro ponto de destaque da pauta 
foi o projeto que está sendo desenvol-
vido pelo HoteisRIO que funcionará 
por meio de integração sistêmica dos 
PMS utilizados pelos hotéis e os órgãos 
de segurança visando maior segurança 
para o hotel e para o hóspede. O sis-
tema está em fase de teste e, em breve, 
será anunciado para todos. “O sistema 
permite a verifi cação da identidade dos 

hóspedes e da situação de veículos, por 
exemplo. Tudo é feito com total segu-
rança em relação aos dados, sem riscos 
de vazamento”, disse Lopes.

O encontro abordou ainda a Un-
boxing Experience, uma experiência 
exclusiva criada pelo HotéisRIO es-
pecialmente para os hotéis associados. 
Trata-se de uma oportunidade única 
de conhecer, em primeira mão, novos 
produtos de alimentação, bebidas, 
suprimentos e muito mais — todos 
cuidadosamente selecionados por 
fornecedores que compreendem as 
necessidades do setor hoteleiro. Para 
participar, os hotéis devem realizar um 
cadastro para receber uma caixa sur-
presa, recheada com itens de diversos 
parceiros comerciais. A ação tem como 
objetivo aproximar os fornecedores da 
rede hoteleira, fortalecendo conexões e 
fomentando novas parcerias.

A superintendente do HotéisRIO, 

� eresa Jansen, destacou a importância 
do envio do formulário que deve ser 
preenchido pelos hotéis com informa-
ções sobre os eventos programados e 
suas características. Esses dados serão 
encaminhados à SETUR/RJ, que os re-
passará à Secretaria de Segurança Públi-
ca, responsável por realizar um estudo 
operacional e de planejamento estratégi-
co, visando defi nir o melhor reforço de 
segurança para garantir a tranquilidade 
na realização dos eventos.

Outra novidade anunciada por 
HotéisRIO é a criação de um formu-
lário específi co para acionar secretarias 
e órgãos públicos com as demandas da 
região. � eresa Jansen orientou os pre-
sentes sobre a importância de os gestores 
dos hotéis informarem as situações que 
impactam o entorno de suas operações. 
As demandas deverão ser enviadas por 
meio de formulários online, que serão 
disponibilizados aos associados.

DivulgaçãoDivulgação

Fotos Beto Barata/PL

Ainda durante agenda em Brasília, o governador do Rio, Cláudio 

Castro, esteve com o senador Randolfe Rodrigues. A pauta durante 

a reunião no gabinete do senador foi a dívida dos estados, assunto 

este que Castro vem sendo o protagonista e fazendo o jogo olho 

no olho, para a derrubada dos vetos de Lula ao Programa de Pleno 

Pagamento de Dívidas dos Estados (Propag)

Alfredo Lopes, presidente do HotéisRIO, ao centro, com Alexandra 

Bueno, gerente geral do Grand Hyatt Rio de Janeiro e Paulo 

Bittencourt, diretor regional da Multiplan

Mobilidade para experiências na Barra e Recreio e integração 

sistêmica visando maior segurança nos empreendimentos 

foram destaque na pauta

Na seq.: O presidente do PL fl uminense, Altineu Côrtes; 
Wandin Ramos, vice-presidente PL Jovem de Nova Friburgo; 
o governador Cláudio Castro; o presidente nacional do PL, 
Valdemar Costa Neto; o integrante do PL Jovem, Diogo 
Ventura; Yan Breda, presidente do PL Jovem de Niterói; e 
Bruno Bonetti, presidente do PL na cidade do Rio

Lideranças do PL do Rio com o presidente 

nacional do partido em Brasília. Reunião 

aconteceu na quarta-feira, 11 de junho

Encontro na 

Sede do PL 

em Brasília

O presidente nacional do Par-
tido Liberal (PL), Valdemar Costa 
Neto, recebeu em seu gabinete na 
Sede Nacional do Partido Liberal 
em Brasília, o governador do Rio, 
Cláudio Castro; o 1º Vice-Presi-
dente da Câmara dos Deputados e 
presidente do partido no estado do 
Rio, Deputado Altineu Côrtes; e o 
presidente do PL da Cidade do Rio, 
Bruno Bonetti.

Pelas redes sociais, o governa-
dor Cláudio Castro afirmou que 
teve a oportunidade “de reencon-
trar grandes amigos e lideranças 
com quem sigo unido na missão 
de trabalhar pelo rio de Janeiro e 
pelo Brasil”. 
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Alterações ao IOF 
enfrentam resistência
Motta pautou para segunda-feira urgência para derrubada

Por Karoline cavalcante

O Congresso Nacional se 
prepara para um novo emba-
te com o governo federal em 
torno das recentes mudanças 
sugeridas como alternativa ao 
aumento no Imposto sobre 
Operações Financeiras (IOF). 
Após reunião de líderes reali-
zada nesta quinta-feira (12), o 
presidente da Câmara, Hugo 
Motta (Republicanos-PB), 
confirmou que a votação do pe-
dido de urgência para o Projeto 
de Decreto Legislativo (PDL) 
314/25, que visa suspender o 
novo decreto do Executivo, 
será pautada para a próxima se-
gunda-feira (16).

“Conforme tenho dito nos 
últimos dias, o clima na Câ-
mara não é favorável para o au-
mento de impostos com objeti-
vo arrecadatório para resolver 
nossos problemas fiscais”, pu-
blicou Motta em sua rede social 
X (antigo Twitter).

A iniciativa é do líder da 
oposição na Câmara, Luciano 
Zucco (PL-RS). Segundo ele, 
o PDL já conta com o apoio 
da ampla maioria dos partidos, 
como o União Brasil, Progres-
sistas, Podemos, Novo e Repu-
blicanos. “A medida provisória 
caberá a esta Casa decidir o que 
passa e o que não passa”, decla-
rou Zucco à imprensa.

Embora a votação da pró-
xima segunda trate apenas da 
urgência — e não do mérito da 
matéria —, o líder do governo 
do presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) na Câmara, de-
putado José Guimarães (PT-
-CE), considera “um erro e uma 
mensagem ruim para o país”. O 
petista defendeu a união para 
enfrentar os desafios fiscais ne-
cessários para sustentar o cres-
cimento econômico.

O Palácio do Planalto teme 
que o novo decreto seja efeti-
vamente derrubado. Caso isso 
venha acontecer, de imediato, 
forçará o retorno ao texto an-
terior, que foi anunciado em 22 
maio e fixava o IOF em 3,5% 
para diversas operações. Era 
uma alternativa apresentada 
para que o governo não fosse 

obrigado a fazer ainda mais 
cortes no orçamento para cum-
prir a meta fiscal.

Com a resistência do Con-
gresso em aceitar o aumento do 
IOF, Motta e o presidente do Se-
nado, Davi Alcolumbre (União-
-AP) pressionaram a equipe 
econômica pela apresentação de 
uma alternativa ao tema. Em 29 
de maio, estabeleceram um prazo 
de dez dias para que o ministro 
da Fazenda, Fernando Haddad, 
tomasse as providências.

Alterações
Após três semanas de nego-

ciações, a Fazenda publicou em 
edição extra do Diário Oficial 
da União desta quarta-feira 
(11), as modificações via decre-
to com novas edições e a cria-
ção de uma Medida Provisória 
(MP 1.303/2025). Após recuar 
de parte do aumento anterior, 
o governo ajustou as alíquotas 
do IOF com a promessas de 
reduzir distorções e melhorar a 
eficiência tributária.

Entre as mudanças, desta-
ca-se a implementação de uma 
alíquota de 5% sobre o Impos-
to de Renda para investimen-
tos atualmente isentos, como 
a Letra de Crédito Imobiliário 
(LCI), Letra de Crédito do 
Agronegócio (LCA), Certifica-

do de Recebíveis Imobiliários 
(CRI), Certificado de Recebí-
veis do Agronegócio (CRA) e 
debêntures incentivados a par-
tir do início do próximo ano. 
Em relação aos demais títulos, 
que já estão inclusos no IR, o 
governo propôs uma alíquota 
única de 17,5% para rendi-
mentos de aplicações financei-
ras, substituindo a atual tabela 
progressiva que varia de 15% a 
22,5% — a mesma taxa incidi-
rá sobre criptoativos. Também 
aumenta a tributação sobre as 
empresas de apostas esportivas 
— as chamadas “bets” —, pas-
sando de 12% para 18% a partir 
de outubro de 2025.

Determina ainda a redução 
da taxação aplicável ao crédito 
à pessoa jurídica cai de 0,95% 
para 0,38%, além da eliminação 
da alíquota fixa para operações 
conhecidas como “risco sacado”, 
que agora serão tributadas ape-
nas com a diária de 0,0082% — 
ou seja, uma redução de até 80%.

Houve, inclusive, ajustes no 
setor de previdência privada, 
com novas regras para a inci-
dência do IOF sobre os aportes 
em Vida Gerador de Benefí-
cio Livre (VGBL). A partir de 
2026, o imposto só incidirá so-
bre valores superiores a R$ 600 
mil. Abaixo disso, os investido-

res continuam isentos, o que, 
segundo a Fazenda, mantém 
inalterada a situação para mais 
de 99% dos contribuintes.

A reconfiguração atinge a 
Contribuição Social sobre Lu-
cro Líquido (CSLL), cobra-
da de instituições financeiras. 
Atualmente, são recolhidas 
alíquotas de 9%, 15% e 20%. 
Com isso, a cota mais baixa dei-
xa de existir.

Além das medidas voltadas 
à arrecadação, a MP faz ajustes 
nas despesas públicas visando 
o fortalecimento do arcabouço 
fiscal. Propõe a inserção do Pé-
-de-Meia no piso constitucional 
da educação, limita o prazo de 
concessão de auxílio-doença por 
Atestmed — benefício por inca-
pacidade temporária que pode 
ser requerido por segurados do 
Instituto Nacional do Segu-
ro Social (INSS) — a 30 dias, 
quando for provido sem exame 
médico pericial. Até então, o 
prazo máximo é de 180 dias.

Com as modificações, o go-
verno Lula espera arrecadar R$ 
10,5 bilhões em 2025 e R$ 20,6 
bilhões em 2026. Os valores re-
presentam a metade da previsão 
feita a partir do decreto divul-
gado em maio, que era de R$ 
20,5 bilhões neste ano e R$ 41 
bilhões no ano que vem.

Lula Marques/Agência Brasil

Proposta feita por Haddad corre risco de ser derrubada no Congresso

Moraes também vota para 
responsabilizar redes
Por Karoline cavalcante

O ministro do Supremo 
Tribunal Federal (STF), Ale-
xandre de Moraes, apresen-
tou nesta quinta-feira (12) 
voto favorável à responsabi-
lização das redes sociais por 
ilicitudes publicadas por 
seus usuários. O julgamento 
já havia formado a maioria 
pelo entendimento no dia 
anterior — com a posição do 
magistrado, o placar marca 
sete votos a favor e um con-
trário, de André Mendonça. 
A Corte analisa a constitu-
cionalidade do artigo 19 do 
Marco Civil da Internet (Lei 
12.965/2014), legislação que 
estabelece princípios, garan-
tias, direitos e deveres para o 
uso da internet no Brasil.

Durante as mais de duas 
horas de apresentação de seu 
parecer, Moraes exibiu uma 
série de postagens que cir-
culam com cunho ofensivo, 
incluindo falas homofóbicas, 
racistas e antissemitas. Para 
ele, a omissão das plataformas 
diante de discursos crimino-
sos não se trata de liberdade 
de expressão.

“Nós temos que nos per-
guntar se permitir que as re-
des sociais continuem como 
uma verdadeira terra sem lei 
se adequa aos objetivos fun-
damentais da República, es-
pecialmente ao que está pre-
visto no artigo 3º, inciso III, 
que proíbe qualquer forma de 
discriminação”, declarou.

Regulação
Os ataques do dia 8 de ja-

neiro de 2023, quando mani-
festantes depredaram as sedes 
dos Três Poderes, também fo-
ram mencionados pelo minis-
tro. Em seu argumento, Mo-
raes citou a “Festa de Selma” 
— forma que os envolvidos se 
reuniram nas redes e fizeram 

a convocação para o ato — e 
afirmou que mesmo com o 
crescimento de pedidos por 
intervenção militar publicados 
em tempo real, as plataformas 
optaram por não realizar uma 
autorregulação. “A falência da 
autorregulamentação das re-
des sociais é que fez com que 
a gente tenha que julgar isso 
nestas sessões”, disse.

Votos
Até o momento, os minis-

tros Gilmar Mendes, Cristia-
no Zanin, Flávio Dino, Dias 
Toffoli e Luiz Fux também 
votaram contra a necessidade 
de ordem judicial prévia para 
a remoção de conteúdos ofen-
sivos. O presidente do STF, 
ministro Luís Roberto Bar-
roso, adotou posição inter-
mediária, considerando que a 
exigência judicial deve preva-
lecer em situações envolvendo 
crimes contra a honra, para 
garantir a proteção à liberda-
de de expressão.

O único voto contrário foi 
do ministro André Mendon-
ça, que defendeu a “liberdade 
de expressão”. O julgamento 
prossegue.

Antonio Augusto/STF

Moraes apresentou imagens sobre o uso das redes sociais
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“In Fux 
they trust?”

Fux: ilha que todos 
querem visitar

Atenção Esperança

Dosimetria

Mensalão

Jogo de cena

Revisor

A própria presença de 

Fux no interrogatório dos 

réus já chamou a aten-

ção. Sua presença não era 

obrigatória. Tanto que os 

demais ministros da Pri-

meira Turma não estive-

ram presentes. E Fux, ao 

longo dos dois dias, fez 

perguntas que pareciam 

ajudar à defesa. Como 

quando perguntou ao te-

nente-coronel Mauro Cid, 

delator das acusações, se 

a “minuta do golpe estava 

assinada”. Uma questão 

que chamou a atenção. 

Primeiro, porque era uma 

“minuta”, portanto um 

documento preliminar. 

Sabia, porque está nos 

autos, que os textos não 

estavam assinados. O que 

deseja Fux: ser o Ricardo 

Lewandowski da ação pe-

nal sobre o golpe?

O advogado e analista 

político Melillo Dinis cos-

tuma classificar o Supre-

mo Tribunal Federal (STF) 

como “um conjunto de 11 

ilhas que às vezes formam 

um arquipélago”. Na fo-

gueira de vaidades que 

move a Suprema Corte, 

são raras as vezes em que 

os ministros agem coleti-

vamente. E muitas vezes 

adotam comportamentos 

diferentes individualmen-

te como forma de chamar 

a atenção. O ex-ministro 

Marco Aurélio Mello, por 

exemplo, adorava ser “o 

voto vencido”. Essa ten-

dência cresceu à medida 

que o STF foi ficando mais 
relevante. Como se brinca 

hoje, é mais fácil alguém 

dizer quem são os 11 mi-

nistros do Supremo que 

os titulares da seleção. 

Para um advogado que 

acompanha o julgamen-

to, é por aí que se explica 

Luiz Fux. 

Ao ensaiar ficar numa 
posição divergente à do 

relator da ação penal, Ale-

xandre de Moraes, Fux, na 

visão desse advogado, vira 

“a ilha que todos querem 

visitar”. A essa altura, ele 

anima esperanças de que 

poderá abrir uma diver-

gência que pelo menos 

atenue as condenações.

Essa esperança havia em 

um grupo de políticos 

bolsonaristas com quem 

o Correio Político conver-

sou após os depoimen-

tos dos réus do “núcleo 

crucial” esta semana. “O 

que o Fux irá fazer?”, era a 

pergunta que animava o 

grupo. “O que ele já esta-

va fazendo ali?”

As divergências de Lewa-

ndowski foram mais so-

bre a dosimetria das pe-

nas. Sugerindo muitas 

vezes condenações mais 

leves que aquelas deter-

minadas por Joaquim 

Barbosa. Que, de fato, 

poderiam ter livrado al-

guns réus de cumprirem 

a pena na prisão.

Na ação sobre o Mensa-

lão, o hoje ministro da 

Justiça funcionou como 

essa espécie de contra-

ponto ao então relator, 

Joaquim Barbosa. Mas é 

preciso lembrar que, na 

época, o rito do julgamen-

to era diferente conforme 

as regras de então do Su-

premo Tribunal Federal.

Fux adotará a mesma li-

nha? O advogado ouvido 

pelo Correio Político acre-

dita que não. Que seria 

jogo de cena. Numa troca 

de mensagens com Del-

tan Dallagnol, uma vez 

Sergio Moro disse a res-

peito do ministro: “In Fux 

we trust?”. E agora? Bol-

sonaristas confiarão?

Na época, o julgamen-

to previa a figura de um 
ministro revisor. Então, 

Lewandowski já tinha 

essa função de ponderar 

a respeito do relatório. 

Agora, não há mais essa 

figura. E é preciso lembrar 
que Lewandowski tam-

bém condenou os réus no 

julgamento do Mensalão.

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Fellipe Sampaio/STF

Lewandowski foi o ministro revisor no Mensalão

Comportamento de Fux anima bolsonaristas

POR RUDOLFO LAGO
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Motta envia à CCJ processo 
de cassação de Zambelli

Por Gabriela Gallo

O presidente da Câmara dos 
Deputados, Hugo Motta (Repu-
blicanos-PB), encaminhou para 
a Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ) da Casa o proces-
so que determina a cassação do 
mandato da deputada licenciada 
Carla Zambelli (PL-SP), nesta 
quinta-feira (12). Agora, cabe à 
comissão agendar uma sessão para 
começar a discutir a medida. Ela 
terá o prazo de cinco sessões da 
CCJ, a partir do momento em 
que for notificada, para apresen-
tar sua defesa aos parlamentares. 
Nesta quinta-feira, Hugo Motta 
também comunicou ao Supremo 
Tribunal Federal (STF) que sus-
pendeu o pagamento do salário e 
a verba de gabinete da parlamen-
tar enquanto ela está com o man-
dato suspenso.

No começo da semana, na 
segunda-feira (9), Hugo Motta 
disse que acataria a determinação 
do Supremo Tribunal Federal 
(STF) de declarar a cassação do 
mandato da deputada sem sub-
meter o assunto ao plenário. Po-
rém, no dia seguinte, ele mudou 
de ideia e declarou que a decisão 
de cassar ou não o mandato da 
congressista cabe ao poder Legis-
lativo e não Judiciário.

“Vamos notificar para que 
ela possa se defender, e a palavra 
final será do plenário”, disse o pre-
sidente da Câmara durante sessão 
em plenário na terça-feira (10). 
“Acho que houve uma confusão, 
precipitação da minha avaliação. 
Decisão poderia ser cumprida 
pela Mesa ou pelo plenário. O 
plenário é quem tem legitimida-

de dessa Casa, é o plenário que 
decide para onde essa Casa vai e 
ele é soberano, está acima de qual-
quer um de nós”, ele completou.

Extradição
A expectativa é que Carla 

Zambelli seja presa a qualquer 
momento. Nesta quarta-feira 
(11), o Ministério da Justiça e 
Segurança Pública, após deter-
minação do ministro Alexandre 
de Moraes, encaminhou ao Mi-
nistério de Relações Exteriores o 
pedido de extradição da deputa-
da federal licenciada. Na última 
quinta-feira (5) foi confirmado 
que Zambelli deu entrada com 
passaporte na Itália, que foi leva-
do a conhecimento das autorida-
des brasileiras e da Interpol.

Nesta quinta-feira, o embai-
xador do Brasil na Itália, Renato 
Mosca, comunicou que entre-
gou o pedido de extradição ao 

“Farnesina”, o Ministério dos 
Negócios Estrangeiros da Itália, 
equivalente ao Itamaraty. Agora, 
cabe ao governo italiano analisar 
o pedido. A área diplomática da 
Itália encaminhará o pedido ao 
Ministério da Justiça italiano 
que, em seguida, o enviará para 
o Judiciário do país.

Entenda
Em maio, a Primeira Turma 

do Supremo condenou Carla 
Zambelli, por unanimidade, a 
dez anos de prisão por orques-
trar a invasão ao sistema eletrô-
nico do Conselho Nacional de 
Justiça (CNJ), em dezembro 
de 2023. Na época, ela procu-
rou Walter Delgatti, conhecido 
como o hacker de Araraquara, 
para ele invadir os sistemas do 
Conselho Nacional de Justiça 
e emitir um mandato falso de 
prisão contra o ministro do STF 

e então presidente do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), Ale-
xandre de Moraes.

Após ser condenada pelo 
colegiado do STF, Zambelli 
fugiu do Brasil. Em entrevista à 
rádio Auriverde no começo do 
mês ela confirmou que estava 
na Europa, alegando que saiu 
para realizar tratamentos mé-
dicos. Todavia, ela admitiu que 
a condenação no Supremo in-
fluenciou sua decisão de deixar 
o país. Como ela tem cidadania 
italiana, o plano inicial dela era 
se mudar para a Itália, onde ela 
acreditava estar protegida.

Contudo, a pedido da Polícia 
Federal (PF), o nome dela foi adi-
cionado na lista de difusão verme-
lha da Interpol (Organização In-
ternacional de Polícia Criminal). 
A partir desse momento, ela virou 
uma fugitiva internacional e pode 
ser presa em qualquer país.

Itália recebe pedido para prendê-la e extraditá-la
Lula Marques/Agência Brasil

Expectativa é que Zambelli seja presa a qualquer momento

Por Gabriela Gallo

Os integrantes da Comissão 
Parlamentar de Inquérito (CPI) 
das Bets rejeitaram, nesta quin-
ta-feira (12), o relatório final da 
senadora Soraya Thronicke (Po-
demos-MS), por quatro votos 
contra e três votos favoráveis. 
Com isso, se enceraram as ativi-
dades da CPI das Bets, que atuou 
durante sete meses no Senado 
Federal, sem uma conclusão. Esta 
foi a primeira vez, em dez anos, 
que um relatório de uma CPI é 
rejeitado. A relatora da comissão 
enviou um requerimento solici-
tando que os trabalhos da comis-
são fossem prorrogados, mas o 
pedido foi negado pelo presiden-
te do Senado, Davi Alcolumbre 
(União Brasil-AP).

Votaram contra o relatório de 
Thronicke os senadores Eduardo 
Gomes (PL-TO), Angelo Co-
ronel (PSD-BA), Efraim Filho 
(União Brasil-PB) e a senadora 
Professora Dorinha (União Bra-
sil-TO). Além da própria Soraya, 
os senadores Alessandro Vieira 
(MDB-SE) e Eduardo Girão 
(Novo-CE) votaram favoráveis 
ao relatório final apresentado.

Porém, apesar da maioria do 
colegiado ter definido a rejeição 
do relatório final, Soraya Thro-
nicke informou que encaminhará 
o documento, com 541 páginas, 
para as principais autoridades 
competentes sobre o caso. Dentre 
elas, o ministro da Justiça e Segu-
rança Pública, Ricardo Lewan-
dowski; o ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad; o secretário 
nacional de Defesa do Consumi-
dor, Wadih Damous, e a secretária 
especial de Prêmios e Apostas, 
vinculada ao Ministério da Fazen-
da, Regis Dudena.

“Mesmo quando uma CPI 

aprova um relatório, cabe à Polícia 
Federal e ao Ministério Público 
decidir se avançam. Foi assim na 
CPI da Covid-19 e na CPMI do 
8 de Janeiro. A diferença agora é 
que temos autoridades compro-
metidas com a responsabilização 
dos envolvidos”, destacou Soraya.

“Não podemos nos omitir 
diante de tudo o que foi apurado. 
Tive acesso a provas graves, que 
indicam claramente a ocorrência 
de crimes. Tenho a obrigação de 
seguir com esse trabalho e não 
deixarei que tudo isso seja engave-
tado. O Brasil sabe que a CPI não 
acabou em pizza — e eu não sou 
pizzaiola”, reiterou a parlamentar.

Relatório
O documento rejeitado 

pelo colegiado previa 16 indi-
ciamentos, desde pessoas físicas 
até empresas. Dentre nomes que 
podem ser indiciados (já que o 
documento ainda será analisado 
pelas autoridades competentes) 
estão as influenciadoras digitais 
Virgínia Fonseca, pelos crimes 

de estelionato e propaganda en-
ganosa, e Deolane Bezerra por 
estelionato, exploração não auto-
rizada de jogos de azar, lavagem 
de dinheiro e participação em 
organização criminosa.

O documento ainda traz con-
sigo 20 projetos de lei para conter 
os danos causados pelas apostas 
online. Dentre elas, a proibição de 
jogos semelhantes a caça-níqueis 
(como o “Jogo do Tigrinho”), na 
intenção de não afetar as apostas 
esportivas de tempo real. A me-
dida ainda decreta a proibição 
de apostas online por pessoas 
inscritas no Cadastro Único (Ca-
dÚnico), especialmente após um 
levantamento do Banco Central 
apontar que, somente em agosto 
de 2024, cinco milhões de benefi-
ciários do programa Bolsa Família 
destinaram R$ 3 bilhões às casas 
de apostas virtuais.

Quanto a propostas de fis-
calização das apostas virtuais, há 
também a sugestão de um proje-
to de lei que amplia a atuação e os 
poderes da Agência Nacional de 

Telecomunicações (Anatel), um 
que veda a concessão de benefí-
cios fiscais para casas de apostas 
e outro que cria um cadastro na-
cional de apostadores.

Críticas
Durante a última sessão da 

CPI das Bets, o Primeiro vice-
-presidente do Senado, Eduardo 
Gomes (PL-TO), alegou que o 
relatório se trata de uma “po-
litização” das CPIs. Ele ainda 
criticou os pedidos de indicia-
mentos solicitados, visto que 
parte dos alvos já respondem a 
investigações na Justiça.

“É como se a CPI estivesse 
querendo mudar o tempero do 
almoço de ontem, porque tem 
investigação da Polícia Federal, 
tem investigação do Ministério 
Público. As pessoas são publi-
camente expostas porque é da 
origem de estimular jogo quem 
tem visibilidade, que foi algo que 
a gente viu aqui. O que é cen-
tral nessa CPI, ela cumpriu. Ela 
trouxe quem quis vir, ela não tem 
obrigação de conduzir bandido 
e tomar determinadas medidas 
que a própria Polícia Federal não 
tem amparo legal para fazer, por 
que um parlamentar vai fazer?”, 
questionou Gomes.

O senador Angelo Coronel, 
por outro lado, alega que os par-
lamentares não tiveram tempo 
suficiente para avaliar o relatório, 
protocolado nesta terça-feira (10). 
“Quando você traz uma pessoa 
para a CPI, você o execra, já vira 
bandido. Tem empresário aí que 
vai trazer divisas para o país, mas, 
pelo ‘compliance’ [regras de boas 
práticas nos negócios], ele vai 
terminar com o negócio desfeito 
porque está na CPI. Não me sinto 
confortável para votar o que não 
li”, disse Coronel.

Senadores rejeitam relatório de 
thronicke na cPi das Bets

Geraldo Magela/Agência Senado

Thronicke levará conclusões às autoridades

CORREIO BASTIDORES

Governo e oposição fazem 
jogo de cena na briga do IOF

Bolsonaro incomunicável 
perde comando da direita

Tarcísio leva STF versus Fux

Calma Haddad!

Emendas

“Vamos à rua!”

Saída na nota

Assim que os líderes do 

União Brasil e do Partido 

Progressistas anunciaram 

o fechamento de questão 

das duas bancadas contra 

a aprovação de qualquer 

aumento de impostos, a 

coluna procurou um líder 

do governo para saber 

como o Planalto ia fazer 

para sair da encrenca.

“Isso tudo é puro jogo 

de cena. Não interessa a 

ninguém que esse jogo 

fique embaralhado”, dis-

se o líder.

De fato, há muito tem-

po para os dois lados ne-

gociarem a solução. A 

medida Provisória tem 

120 dias para ser votada. 

Só tranca a pauta a partir 

do segundo semestre. E 

o centrão negocia colocar 

como relator o deputado 

petista Carlos Zaratini (SP).

O Supremo Tribunal Fe-

deral (STF) não decidirá 

apenas pela condenação 

do ex-presidente Jair Bol-

sonaro por tentativa de 

golpe de Estado. A ava-

lição na cúpula de seu 

próprio partido, o PL, é de 

que os ministros da Corte 

também impedirão que 

ele mantenha o coman-

do sobre as forças de di-

reita no país.

A família Bolsonaro 

acha fundamental asse-

gurar este poder. Para 

isso, os filhos já sondaram 
médicos sobre a possibili-

dade de prisão domiciliar.

Mas antigos aliados de 

Bolsonaro no seu núcleo 

partidário consideram 

que ele ficará praticamen-

te incomunicável sem 

acesso às redes sociais, 

que são a grande força do 

bolsonarismo. Sem isso, 

será impossível manter o 

controle que hoje detém 

sobre a direita.

Os defensores da candi-

datura presidencial do 

governador de São Pau-

lo, Tarcísio de Freitas, 

apostam que, sem redes 

sociais e sem ter como 

manter o comando da di-

reita, Bolsonaro verá seu 

eleitorado dividido. Será 

obrigado, então a passar 

o bastão para Tarcísio.

Ministros do Supremo 

Tribunal Federal que for-

mam maioria pela con-

denação do ex-presiden-

te Jair Bolsonaro têm se 

mostrado decepcionados 

com o colega Luís Fux. 

Para eles, Fux funcionou 

como linha auxiliar da de-

fesa durante o depoimen-

to de Bolsonaro.

Lula telefonou de fato 

para o ministro da Fazen-

da, se solidarizando con-

tra o bulling dos bolsona-

ristas no Congresso. Mas 

no Palácio do Planalto já 

surgem preocupações 

com a falta de paciência 

de Fernando Haddad. No 

início do governo ele ne-

gociava com mais calma.

Procurado pela coluna, 

Carlos Zaratini diz que es-

pera mesmo ser nomeado 

relator: “Foi combinado.” 
Diz que não vê problema 

para aprovação da MP. E 

lembra que o governo já 

está pagando as emen-

das parlamentares cujo 

bloqueio é causa de todo 

o mal estar no Congresso.

O líder do PT na Câmara, 

Lindbergh Farias,  dei-

xa claro que a briga pela 

MP serve como discur-

so eleitoral: “A oposição 

defende cortar impostos 

do andar e cima e inves-

timentos para os pobres. 

Nós vamos à rua e quero 

ver se eles manterão esse 

discurso.”

A nota em que União 

Brasil e PP anunciaram o 

fechamento de questão 

deixou aberta uma pis-

ta de qual será o acordo. 

Texto diz que partidos 

fecharão questão contra 

aumento de impostos 

que “não venha acompa-

nhado de uma vigorosa e 

crível lista de cortes”.  

Reprodução/ CNN

CM

PP e União Brasil anunciam que são contra impostos

Tarcísio Freitas recebe aliados de Bolsonaro em SP

POR TALES FARIA (interino)
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Embraer deve entregar 
10,5 mil aeronaves até 2044

Exportação do Agro atinge 
US$ 15,865 bi em maio

CORREIO ECONÔMICO

Insuficiente Maiores

Inadimplência

Longevidade

Prioridades

Versatilidade

A Embraer divulgou, nes-

sa quinta-feira (12), suas 

perspectivas de mercado 

(Market Outlook 2025), do-

cumento com a previsão 

anual estimada para entre-

gas de aeronaves comer-

ciais na categoria de até 150 

assentos nos próximos 20 

anos. A fabricante estima 

que haverá demanda para 

10,5 mil pedidos de novos 

jatos e turboélices até 2044. 

Os jatos representam 8.720 

pedidos e as aeronaves tur-

boélices, 1.780. A Embraer 

projetou um valor de mer-

cado, somando todas as 

novas aeronaves, de US$ 

680 bilhões.

A América do Norte deve 

receber a maior parte dos 

jatos (30,7%); Europa (22,8%) 

e China (17,2%). Já a Améri-

ca Latina, 770 entregas, re-

presentará 8,8%.

As exportações brasilei-

ras de produtos agrope-

cuários alcançaram em 

maio US$ 14,865 bilhões, 

informou a Secretaria de 

Comércio e Relações In-

ternacionais do Ministério 

da Agricultura. 

O valor é 1,4% inferior ao de 

maio de 2024, uma redu-

ção de US$ 204 milhões 

ante os US$ 15,069 bilhões 

de um ano antes. O setor 

respondeu por 49,3% dos 

embarques nacionais no 

último mês, ante 49,9% de 

maio de 2024.

Apesar da leve queda de 

1,4% na comparação anu-

al, o resultado reflete resi-
liência diante da redução 

no volume embarcado 

(-4,2%) e reforça o papel 

estratégico do setor nas 

exportações brasileiras. 

A queda mencionada aca-

bou sendo parcialmente 

compensada pela elevação 

de 2,9% nos preços médios 

dos produtos exportados.

O índice de preços subiu 

2,9% na comparação anual, 

mas não o suficiente para 
garantir receita. “A queda 

de das exportações bra-

sileiras foi motivada pela 

forte redução nos volu-

mes exportados de açúcar 

(-19,7%), café (-29,0%), algo-

dão (-16,2%), milho (-91,0%)”, 

ponderou a secretaria.

Os cinco maiores expor-

tadores do agronegócio 

brasileiro foram: comple-

xo soja (US$ 6,53 bilhões; 

-2,6%); carnes (US$ 2,31 

bilhões; +8,3%); produtos 

florestais (US$ 1,55 bilhão; 
+0,3%); café (US$ 1,34 bi-

lhão; +31,7%); e complexo 

sucroalcooleiro (US$ 1,05 

bilhão; -29,5%).

Os dados mais recentes da 

Serasa Experian mostram 

que em abril havia 76,6 mi-

lhões de consumidores ina-

dimplentes, alta de 4,35% 

ante o mesmo período de 

2024 e o equivalente a 47,1% 

da população adulta brasi-

leira – a taxa mais alta des-

de o início da série histórica, 

no fim de 2016.

Segundo Arjan Meijer, 

presidente e CEO da Em-

braer Aviação Comercial, 

a consistência pode ser 

relacionada à longevi-

dade das tendências da 

sociedade, da cadeia de 

suprimentos e do cenário 

geopolítico que a Embra-

er identificou durante a 
pandemia. 

Os consumidores têm prio-

rizado o pagamento de 

contas básicas, como luz 

e água, enquanto deixam 

em segundo plano dívidas 

com bancos, financeiras 
e prestadores de serviços. 

Como resultado, a taxa de 

inadimplência em algumas 

dessas categorias atingiu 

níveis recordes.

“Frotas mistas que com-

binem aeronaves nar-

rowbody de menor e 

maior porte são essenciais 

ao crescimento de longo 

prazo, fornecendo versati-

lidade para adaptação da 

capacidade à demanda, à 

expansão de malhas aéreas 

e objetivos de desenvolvi-

mento”, conclui Meijer.

Divulgação Embraer

Portal Gov

A Embraer projeta vendas no montante de US$ 680 bi 

Redução do volume embarcado impactou  exportações

Vendas do comércio varejista 
caem 0,4% de março a abril
Após três meses de altas, setor retrai, mas sobe 3,4% em 12 meses

Por marcello Sigwalt

Após três meses de cresci-
mento consecutivo e atingir 
patamar recorde em março, as 
vendas do comércio varejista 
recuaram 0,4% em abril, em 
relação ao mês anterior. Ape-
sar da retração, a média móvel 
trimestral do setor, no quarto 
mês do ano, avançou 0,3%, mas 
apresentou salto de 4,8%, em 
volume de vendas, no compa-
rativo anual. Nos últimos 12 
meses, a alta atingiu 3,4% e 
cresceu 2,1% no ano, conforme 
dados da Pesquisa Mensal de 
Comércio (PMC) divulgada, 
nessa quinta-feira (12), pelo 
IBGE (Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística).

Levando em conta o comér-
cio varejista ampliado – que 
inclui veículos, motos, partes e 
peças, material de construção e 
atacado especializado em pro-
dutos alimentícios, bebidas e 
fumo – o volume de vendas re-
gistrou queda de 1,9% em abril, 
ante a março. A relativa estabi-
lidade recente do setor decorre 
da forte base comparativa de 
março, quando a série histórica 

apresentou o maior patamar, 
desde seu início, em janeiro de 
2000. 

Na avaliação do gerente da 
Pesquisa Mensal de Comércio, 
Cristiano Santos “está havendo 
uma desaceleração, após três 
meses de crescimento. Existe o 
efeito base, pois o patamar an-
terior foi recorde. É muito mais 
difícil subir”.

Do lado negativo, ficaram: 
combustíveis e lubrificantes 
(-1,7%), equipamentos e mate-
rial para escritório, informática 
e comunicação (-1,3%), hiper 
e supermercados, produtos 
alimentícios, bebidas e fumo 
(-0,8%) e móveis e eletrodo-
mésticos (-0,3%).

Santos explica que “o co-
mércio é muito focado nos or-

çamentos familiares e que  “a 
família precisa distribuir seu 
orçamento entre comércio, ser-
viços, talvez uma poupança ou 
pagar uma dívida. No momen-
to, existe o fator inflacionário, 
pois, mesmo com a queda na in-
flação em geral, houve aumento 
na inflação dos alimentos e isto 
vai se refletir diretamente no se-
tor de hiper e supermercados”. 

Sindsefaz - BA

Segundo a PMC do IBGE, avanço inflacionário ‘travou’ a ascensão do comércio varejista

O Levantamento Siste-
mático da Produção Agrícola 
(LSPA), divulgado nessa quin-
ta-feira (12) pelo IBGE, mostra 
que a safra nacional de cereais, 
leguminosas e oleaginosas deve 
totalizar 332,6 milhões de tone-
ladas em 2025. Trata-se de um 
valor 13,6% ou 39,9 milhões de 
toneladas maior do que a safra 
obtida em 2024 (292,7 milhões 
de toneladas). Na comparação 
com abril, a estimativa registrou 
alta de 1,3%, com acréscimo de 
4,3 milhões de toneladas. 

A área a ser colhida este 
ano deve ser de 81,2 milhões 
de hectares, o que representa 
um crescimento de 2,7% (2,1 
milhões de hectares a mais) 
em relação à área colhida em 
2024. Frente ao mês anterior, 
a área a ser colhida apresentou 
uma expansão de 146,3 mil 
hectares (0,2%).

“A estimativa de maio para 
a safra 2025 é recorde da série 
histórica do IBGE, assim como 

as produções de algodão (em 
caroço) e soja. O aumento das 
áreas de plantio e o clima be-
néfico na maior parte das uni-
dades da federação produtoras 
são os responsáveis pelo sucesso 
da safra brasileira de grãos nes-
te ano. Na safra atual, somente 
o Rio Grande do Sul apresen-

tou declínio na produção, em 
decorrência da falta de chuvas 
durante a safra de verão”, des-
taca o gerente do LSPA, Carlos 
Barradas. 

Os principais destaques po-
sitivos da safra 2025 em maio 
são as estimativas da produção 
de soja (165,2 milhões de tone-

ladas) e algodão (9,3 milhões 
de toneladas). O arroz, o mi-
lho e a soja representam 92,7% 
da estimativa da produção e 
são responsáveis por 87,9% 
da área colhida. Na compara-
ção com 2024, houve aumen-
tos na produção estimada do 
algodão herbáceo em caroço 
(4,5%), do arroz (15,9%), do 
feijão (4,6%), da soja (13,9%), 
do milho (14,1%, sendo 12,8% 
para o milho 1ª safra e 14,4% 
para o milho 2ª safra), do sorgo 
(9,0%) e do trigo (6,6%).

Ainda frente a 2024, mas 
no que se refere à área a ser co-
lhida, ocorreu crescimento de 
4,7% na do algodão herbáceo 
(em caroço), 11,3% na do arroz 
em casca, 3,3% na da soja, 3,2% 
na do milho (declínio de 3,6% 
no milho 1ª safra e crescimen-
to de 5,1% no milho 2ª safra), e 
de 5,7% na do sorgo. Por outro 
lado, as áreas do feijão (-4,7%) e 
do trigo (-14,2%) apresentaram 
reduções.

iBGE: safra deste ano deve crescer 13,6% 
Gilson Abreu - AEN-PR

Cerca de 77% dos apostadores preferiram mercado ilegal

Bets ilegais, a preferência nacional

Gigante chinesa, Huawei está de volta

Três em cada quatro bra-
sileiros que apostaram online 
em 2025 utilizaram bets ilegais, 
aponta uma pesquisa do Insti-
tuto Locomotiva realizada en-
tre abril e maio deste ano, com 
2 mil entrevistas.

O estudo mostra ainda que 
77% daqueles que apostaram 
em plataformas ilegais este ano 
concentraram a maior parte, 
ou a totalidade, de seus gastos 
com apostas no mercado ilegal 
— desde outubro de 2024, só 

podem operar no Brasil as bets 
autorizadas pelo governo.

A pesquisa serviu de base 
para um estudo econômico 
da consultoria LCA, que es-
tima que entre 41% e 51% do 
mercado de apostas no Brasil 
está na ilegalidade. Apenas no 
trimestre entre fevereiro e abril 
de 2025, o mercado ilegal mo-
vimentou de R$ 6,6 bilhões a 
R$ 9,9 bilhões. Em um ano, 
esse volume pode chegar a 
R$ 40 bilhões, equivalente ao 

mercado regulado, estimado 
em R$ 38 bilhões.

Com uma carga tributária 
estimada em 27%, a evasão fis-
cal causada pelas plataformas 
ilegais pode alcançar até R$ 
10,8 bilhões por ano. Em ape-
nas três meses, a União deixou 
de arrecadar entre R$ 1,8 bi-
lhão e R$ 2,7 bilhões, segundo 
estimativa da LCA.

Quem usa mais bets ilegais
O uso de bets ilegais é maior 

entre jovens de 18 a 29 anos 

(83%) e na região Centro-Oes-
te (82%). A incidência também 
cresce entre pessoas de menor 
renda e escolaridade, mais vul-
neráveis à  ausência de meca-
nismos de proteção das plata-
formas regulamentadas, como 
reconhecimento facial, limites 
de perdas e alertas de compor-
tamento de risco.

A pesquisa também mostra 
que 73% dos apostadores usa-
ram, pelo menos, uma das mar-
cas não autorizadas.  

A gigante chinesa Huawei 
anunciou nessa quinta-feira 
(12), o retorno para o mercado 
brasileiro de celulares, que dei-
xou há cinco anos. Nessa volta, 
a multinacional vai focar em 
aparelhos de ponta, apostando 
em modelos com telas dobrá-
veis – um segmento ainda pou-
co explorado por aqui.

Os modelos que estão sen-
do lançados pela Huawei são o 
Mate X6 e o Mate XT Ultima-
te Design – este último é o pri-

meiro smartphone do mundo 
com tela que se dobra em três 
partes. Esses aparelhos foram 
lançados na China no fim de 
2024, com o X6 sendo vendi-
do por 13 mil yuans (cerca de 
R$ 10 mil) e o XT, por 20 mil 
yuans (cerca de R$ 15,5 mil).

Os preços que serão pratica-
dos no Brasil ainda não foram 
divulgados pela companhia, 
nem a data exata de início das 
vendas. Por ora, foi informado 
apenas que os produtos pode-

rão ser encontrados na Ama-
zon, Shopee, Mercado Livre e 
TikTok shop.

A Huawei deixou de ven-
der smartphones no Brasil em 
2019, após ser alvo de sanção 
pelos Estados Unidos, mas 
continuou vendendo outros 
produtos eletrônicos, como re-
lógios, fones de ouvido, tablets 
e notebooks. 

Na prática, a Huawei ficou 
impossibilitada de adotar os 
sistemas operacionais Android 

e IOS nos seus celulares, sen-
do forçada a desenvolver um 
sistema próprio, o Harmony 
OS. Atualmente, os usuários 
do Harmony OS já podem 
rodar aplicativos tradicionais 
no mundo ocidental – como 
YouTube, Gmail, Whatsapp, 
Instagram ou Netflix por exem-
plo – por meio de outros apli-
cativos intermediários – como 
o MicroG e o Gbox – que já fa-
zem a instalação da maioria dos 
aplicativos Android.

POR MARCELLO SIGWALT
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Jogos deste fim de semana
O jogo de abertura será 
entre o Al Ahly, maior 
campeão da África, e o 
Inter Miami de Messi e 
Suárez. O jogo acontece 
no sábado (14) às 21h. No 
domingo (15), o Bayern 
de Munique pega o Au-
ckland City às 13h, mas o 

grande destaque é o clás-
sico europeu entre PSG e 
Atlético de Madrid às 16h. 
Mais tarde, dois brasileiros 
entram em campo. O Pal-
meiras enfrenta o Porto, 
de Portugal, às 19h. Já o 
Botafogo estreia contra o 
Seattle Sounders às 23h.

Super Mundial Fifa abre 
uma nova era no futebol
Saiba tudo sobre o novo torneio que terá início neste sábado (14)

por pedro sobreiro

O que antes era apenas pos-
sível no videogame está prestes 
a virar rotina. Duelos como 
Botafogo x PSG, Fluminense x 
Borussia Dortmund e Flamen-
go x Chelsea vão tomar conta 
das TVs e streamings mundiais 
com a primeira edição da Copa 
do Mundo de Clubes Fifa, ou 
Super Mundial, como está sen-
do popularmente chamado.

A primeira edição terá início 
neste sábado (14) e se estenderá 
até o dia 13 de julho, um do-
mingo, quando ocorrerá a fina-
líssima no MetLife Stadium, em 
Nova Jersey, que também será 
palco da grande final da Copa 
do Mundo Fifa 2026.

A ideia do torneio foi lança-
da em 2019, quando a Fifa de-
cidiu dar fim à Copa das Con-
federações, o torneio de seleções 
que acontecia sempre um ano 
antes da Copa do Mundo, que 
era feito como um evento-teste 
para o Mundial de seleções. A 
ideia era substitui-lo por um tor-
neio similar à Copa do Mundo, 
mas com os principais clubes de 
futebol do planeta. 

A primeira edição foi anun-
ciada para 2021. Porém, com a 
chegada da pandemia da Co-
vid-19, o Super Mundial foi 
adiado até que houvesse a pos-
sibilidade dos jogos. Então, em 
dezembro de 2022, durante a 
Copa do Mundo do Qatar, a en-
tidade anunciou que o torneio 
ocorreria em 2025, nos Estados 
Unidos - uma das sedes da próxi-
ma Copa - e reuniria 32 equipes.

Classificação
Os classificados para o Su-

per Mundial são os campeões 
continentais das seis confedera-
ções de futebol afiliadas à Fifa: 
Uefa (Europa), Conmebol 
(América do Sul), Concacaf 
(Américas do Norte e Central), 
AFC (Ásia), CAF (África) e 
OFC (Oceania).

A Europa e a América do Sul 
receberam a maior quantidade 
de vagas, com 12 e 6 represen-
tantes, respectivamente. Nestes 
casos, além dos últimos quatro 
campeões da Champions Lea-
gue e da Libertadores da Amé-
rica, entraram também equipes 
de melhores classificações no 
ranking de seus continentes.

Enquanto isso, Ásia, África 
e Américas Central e do Norte 
receberam quatro vagas, cada. 
Além disso, os EUA recebe-
ram uma vaga extra por serem 
o país-sede.

Por fim, a Oceania recebeu 
uma vaga apenas. Neste caso, foi 
escolhido o time de melhor clas-
sificação no ranking dentre os 
últimos quatro campeões conti-
nentais.

Participantes
Desta forma, as equipes clas-

sificadas para o torneio foram:
Europa: Chelsea (cam-

peão da Champions 20/21), 
Real Madrid (campeão da 
Champions 21/22 e 23/24), 
Manchester City (campeão da 
Champions 22/23), Bayern de 
Munique (ranking), PSG (ran-
king), Internazionale de Milão 
(ranking), Porto (ranking), 
Benfica (ranking), Borussia 
Dortmund (ranking), Atlético 
de Madrid (ranking), Red Bull 
Salzburg (ranking).

América do Sul: Palmeiras 
(campeão da Libertadores 2021), 
Flamengo (campeão da Liberta-
dores 2022), Fluminense (cam-
peão da Libertadores 2023), Bo-
tafogo (campeão da Libertadores 
2024), River Plate (ranking) e 
Boca Juniors (ranking).

Ásia: Al-Hilal (campeão da 
Liga dos Campeões da AFC de 
2021), Urawa Red Diamonds 
(campeão da Liga dos Cam-
peões da AFC de 2022), Al Ain 
(campeão da Liga dos Cam-
peões da AFC de 2023–24) e 
Ulsan Hyundai (ranking).

África: Al Ahly (campeão 
da Liga dos Campeões da CAF 
de 20/21, 22/23 e 23/24), 
Wydad Casablanca (campeão 
da Liga dos Campeões da CAF 
de 21/22), Espérance de Tunis 
(ranking) e Mamelodi Sundo-
wns (ranking).

Américas do Norte e 
Central: Monterrey (cam-
peão da Liga dos Campeões 
da Concacaf de 2021), Seattle 
Sounders (campeão da Liga 
dos Campeões da Concacaf de 
2022), Pachuca (Campeão da 
Copa dos Campeões da Con-
cacaf de 2024), Inter Miami 
(representante do país-sede) e 
Los Angeles FC, que decidiu 
sua vaga em um playoff contra 
o América do México, após o 
León, do México, ter sido ex-
cluído do torneio por perten-
cer ao mesmo dono do Pachu-
ca - o que contraria as regras da 
Fifa, que não permite torneios 
com duas equipes de uma mes-
ma franquia.

Oceania: Auckland City 
(melhor colocado no ranking de 
4 anos da OFC).

Mundial de verdade
No total, o torneio reúne 

equipes de 20 países, sendo o 
Brasil o maior representante, 
sendo o único país a ter quatro 
times classificados. Logo atrás 
vêm os EUA, com três repre-
sentantes, seguidos por Ale-
manha, Argentina, Espanha, 
México, Inglaterra, Itália e Por-
tugal com dois representantes, 
cada. Por fim, África do Sul, 

Arábia Saudita, Áustria, Coreia 
do Sul, Egito, Emirados Árabes 
Unidos, França, Japão, Marro-
cos, Nova Zelândia e Tunísia 
completam as nações, com um 
representante, cada.

Cidade Maravilhosa
O Rio de Janeiro também 

detém o recorde de cidade do 
mundo com mais representan-
tes no primeiro Super Mundial 
FIFA, com três dos seus quatro 
grandes clubes classificados. Bo-
tafogo, Flamengo e Fluminense 
ocupam três das quatro vagas 
brasileiras. A quarta vaga ficou 
com o Palmeiras, de São Paulo.

Na verdade, as duas cida-
des têm tradição nos torneios 
da Fifa. Na primeira edição do 
antigo Mundial de Clubes Fifa, 
iniciada em 2000, Vasco da 
Gama e Corinthians, não ape-
nas representaram as cidades 
no torneio, como também fize-
ram a primeira final da história 
da competição, que ocorreu no 
Maracanã.

Nesta edição, o Governo do 
Estado do Rio de Janeiro desti-
nou uma verba de R$ 3 milhões 
para os clubes (R$ 1 milhão 
para cada equipe) investirem em 
ações promocionais nos EUA.

“Estamos vivendo um mo-
mento histórico. Três times do 
nosso estado vão competir nesse 
campeonato. Estamos tendo a 
oportunidade de combinar duas 
paixões: futebol e turismo. E o 
futebol é uma vitrine poderosa 
para o mundo. Ao investir R$ 3 
milhões em ações promocionais 
com Flamengo, Botafogo e Flu-
minense, estamos promovendo 
o Rio de Janeiro como destino 
turístico global, gerando visibi-
lidade, atraindo turistas e movi-
mentando a economia”, disse o 
governador Cláudio Castro.

Formato
Assim como o antigo forma-

to da Copa do Mundo, o Super 
Mundial será dividido em oito 
grupos (A - H) com quatro par-
ticipantes que jogarão entre si. 
Os dois melhores classificados 
avançarão para o Mata-Mata, 
decidido em jogo único, nas Oi-
tavas de Final, nas Quartas de 
Final e nas Semifinais. Os dois 
vencedores se enfrentarão na fi-
nalíssima.

Premiação
A FIFA separou 1 bilhão de 

dólares (cerca de R$ 5,6 bilhões) 
para premiar os participantes. 
Só pela classificação, os times re-

ceberão uma fortuna. Os euro-
peus ganham entre US$ 12,81 
milhões e US$ 38,19 milhões), 
os sul-americanos ganham US$ 
15,21 milhões, os times da Con-
cacaf, AFC e CAF recebem 
US$ 9,55 milhões e o represen-
tante da Oceania leva US$ 3,58 
milhões.

E o valor tende a aumentar. 
Na fase de grupos, cada vitória 
aumenta em 2 milhões de dóla-
res na premiação. Empate vale 
US$ 1 milhão. Os classificados 
nas Oitavas receberão mais US$ 
7,5 milhões. Quem passar das 
Quartas, adicionará mais US$ 
13,125 milhões à conta. Quem 
chegar à semifinal, somará mais 
US$ 21 milhões. O vice-cam-
peão receberá mais US$ 30 
milhões, enquanto o campeão 
levará para casa mais US$ 40 
milhões.

No total, o clube campeão 
saíra com 125 milhões de dóla-
res, algo próximo a R$ 700 mi-
lhões de reais.

Troféu 
Criado em parceria com 

a joalheria Tiffany & Co., o 
troféu é banhado a ouro de 
24 quilates e conta a história 
do futebol com desenhos cra-
vados, além de trazer o nome 
dos 211 países filiados à Fifa. 
O mais legal dele é que traz 
um mapa mundial desenhado, 
conta com inscrições em 13 
idiomas e simboliza o posicio-
namento do sistema solar.

Inspirado pela missão espa-
cial Voyager, ele tem um disco 
central e três anéis que se abrem 
com uma chave especial.

Estádios
Os jogos serão sediados em 

12 estádios situados em 11 ci-
dades americanas diferentes. 
São eles: Hard Rock Stadium 
(Miami), Mercedes-Benz Sta-
dium (Atlanta), Bank of Ame-
rica Stadium (Charlotte), TQL 
Stadium (Cincinnati), Rose 
Bowl (Los Angeles), Lincoln Fi-
nancial Field (Filadélfia), GEO-
DIS Park (Nashville), Camping 
World Stadium e Inter&Co Sta-
dium (ambos em Orlando), Lu-
men Field (Seattle), Audi Field 
(Washington, D.C.) e MetLife 
Stadium (Nova Jersey).

Onde assistir
Os jogos do Super Mundial 

terão transmissão da TV aberta 
pelo Globo. Na TV por assina-
tura, o SporTV exibirá as parti-
das. Pelo YouTube, a Cazé TV 
transmitirá todas as partidas. 

FIFA

FIFA

O troféu foi criado pela 

Fifa em parceria com a 

joalheria Tiffany & Co.

Os clubes classificados para o Super Mundial Fifa foram divididos em quatro grupos 

CORREIO ESPORTIVO

Arbitragem do Super Mundial 
terá outras novidades

IA vai ajudar na arbitragem 
do Super Mundial FIFA

A Fifa vai usar a regra dos 
oito segundos para repo-
sição de bola por parte do 
goleiro no Super Mundial. 
Isso já está valendo no Bra-
sil e nas competições da 
Conmebol (Libertadores e 
Sul-Americana). Mas é no-
vidade para os europeus, 
por exemplo.
Na apresentação que fez à 
imprensa na última quar-
ta-feira (11), a Fifa usou vídeo 
de dois árbitros brasileiros 
fazendo a contagem para 
posse do goleiro, Raphael 
Claus e Bruno Arleu.
“Os árbitros vão ser precisos 
o suficiente para considerar 
corretamente o tempo. A 
regra não foi feita para ser 
exatamente precisa. Ah, 8,1 
segundos e apita. Mas não 
queremos que tenha golei-
ro com a bola 20 segundos 

na mão. Esse é o propósito”, 
explicou Collina.
Os árbitros também vão 
usar uma câmera corporal 
na cabeça, que tentará re-
plicar a visão que eles têm 
em campo.
O foco principal é gerar 
conteúdo diferenciado do 
jogo, novos ângulos, para o 
lado do entretenimento do 
torcedor.
Mas Pierluigi afirma que 
essa nova câmera não será 
utilizada para o VAR.
“Pode ser usado. Mas não 
será usado”, resumiu Colli-
na, justificando: se a câ-
mera está perto do olho do 
árbitro é porque vai flagrar 
algo que o árbitro já viu, em 
tese.

Por Igor Siqueira 
(Folhapress)

A inteligência artificial 
será um reforço na marca-
ção de impedimentos du-
rante a Copa do Mundo de 
Clubes da Fifa. A entidade 
quer acelerar a decisão em 
impedimentos flagrantes e 
claríssimos, acrescentando 
mais um elemento tecnoló-
gico, além do VAR.

O incremento faz parte 
do sistema do impedimen-
to semiautomático, aquele 
já famoso nas principais 
competições do mundo, 
que mapeia o corpo dos 
jogadores, usa um monte 
de câmeras nos estádios e 
evita a marcação manual 
das linhas que às vezes gera 
polêmica no Brasil. A bola 
também tem um sensor.

“A informação vai ser 
enviada quando o jogador 
tocar na bola”, mencionou 
Pierluigi Collina, presidente 
da comissão de arbitragem 
da Fifa.

A ideia é que o sistema 
envie uma sinalização aos 
assistentes para lances cla-

ros e indiscutíveis de impe-
dimento. Assim, os auxilia-
res ganham um alerta para 
não precisarem do “delay” 
de esperar a jogada ser con-
cluída para ver o desfecho 
dela e não atrapalhar uma 
eventual necessidade de re-
visão no VAR.

A entidade não quer que 
a tecnologia se envolva nos 
aspectos interpretativos do 
impedimento. A proposta 
é evitar um efeito colateral 
do VAR.

“Lembramos os nossos 
assistentes para serem mais 
corajosos, rápidos, quando 
um impedimento for im-
pedimento. Impedimento 
de 2 metros não pode ser 
dúvida”.

Alegando confidencia-
lidade nos contratos com 
fornecedores, a Fifa não 
revelou quanto essa nova 
tecnologia implementada 
no Mundial de Clubes vai 
custar.

Por Igor Siqueira (
Folhapress)

FIFA

FIFA

Super Mundial terá câmeras nos árbitros dos jogos

Super Mundial terá tecnologia revolucionária do esporte
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Boeing 787 cai em 
Ahmedabad, em um dos piores 

acidentes aéreos da história
Avião, com 242 pessoas a bordo, caiu no oeste 
da Índia poucos segundos após a decolagem

U
m avião da Air India 
que transportava 242 
pessoas caiu em uma 
área residencial minu-
tos após decolar em 

Ahmedabad, na quinta-feira (12), infor-
maram a companhia aérea e a polícia lo-
cal - o pior desastre aéreo do mundo em 
uma década. O avião estava a caminho 
do aeroporto Gatwick, em Londres, no 
Reino Unido.

Segundo a polícia, até o fechamento 
desta edição, seriam 290 mortos, dentre 
passageiros e pessoas atingidas no solo. 
Entre os mortos estão pelo menos cinco 
estudantes de medicina que estavam no 
refeitório de um alojamento universitário 
que foi atingido na queda, de acordo com a 
reitora da B.J. Medical College, Minakshi 
Parikh. Em um primeiro momento, o che-
fe da polícia local, G.S. Malik, afirmou que 
parecia não haver sobreviventes no local. 

“O avião caiu em um bairro resi-
dencial, no qual há alguns escritórios. 
O acidente causou ainda mais vítimas”, 
afirmou a autoridade à AFP.

Posteriormente, no entanto, Malik 
afirmou à agência de notícias indiana 
ANI que um sobrevivente foi encontra-
do no assento 11A. 

“Ele está hospitalizado e em trata-
mento. Ainda não é possível informar o 
número de mortes”, afirmou.

Segundo Dhananjay Dwivedi, secre-
tário de Saúde de Gujarate, estado onde 
ocorreu o acidente, parentes das possíveis 
vítimas foram instruídas a fornecer amos-
tras de DNA para identificar os mortos.

As mais de 240 pessoas a bordo in-
cluíam 217 adultos, 11 crianças e dois 
bebês, disse uma pessoa com conheci-
mento do assunto à Reuters. De acordo 
com a Air India, eram 169 cidadãos in-
dianos, 53 britânicos, sete portugueses e 
um canadense. Havia ainda dois pilotos 
e dez tripulantes na aeronave.

Na lista de mortos está o político Vi-
jay Rupani. Ele foi governador de Guja-
rat entre 2016 e 2021, cargo ocupado 
também pelo atual premiê indiano, Na-
rendra Modi, entre 2001 e 2014.

“Neste momento, estamos apuran-
do os detalhes e compartilharemos atua-

lizações adicionais”, disse a companhia 
aérea na rede social X. Segundo o site de 
rastreamento de aviação Flightradar24, 
o avião era um Boeing 787-8 Dreamli-
ner, uma das aeronaves de passageiros 
mais modernas atualmente.

Trata-se do primeiro acidente com o 
modelo, que começou a voar comercial-
mente em 2011, de acordo com o banco 
de dados da Aviation Safety Network. 
O avião que caiu nesta quinta voou pela 
primeira vez em 2013 e foi entregue à 
Air India em janeiro de 2014, segundo 
o Flightradar24.

De acordo com a imprensa local, a 
aeronave atingiu o . Era possível ver pe-
daços da cauda e da fuselagem da aero-
nave saindo da construção.

“Minha cunhada estava indo para 
Londres. Em uma hora, recebi a notícia 
de que o avião havia caído”, disse Poo-
nam Patel, parente de um dos passagei-
ros, à ANI no hospital governamental 
de Ahmedabad.

Ramila, mãe de um estudante da fa-
culdade de medicina, disse à agência que 
seu filho tinha ido ao alojamento para o 
intervalo do almoço quando o avião caiu. 
“Meu filho está seguro, e eu falei com ele. 
Ele pulou do segundo andar, por isso so-
freu alguns ferimentos”, afirmou.

Piores acidentes da história
O acidente deve se tornar o segundo 

pior da história da Índia, ao menos desde 
1996, quando um Boeing 747 da Sau-
di Arabian Airlines e um Ilyushin Il-76 
da Kazakhstan Airlines colidiram sobre 
Charkhi Dadri, cidade a pouco mais de 
100 quilômetros de Nova Déli. As 349 
pessoas a bordo das duas aeronaves mor-
reram - a colisão aérea mais mortal da his-
tória e o terceiro pior acidente envolvendo 
um avião do mundo.

Anteriormente, em junho de 1985, 
um voo da Air India que saía de Mon-
treal para o país asiático, com escala 
prevista em Londres, foi interrompido 
por uma explosão na costa da Irlanda, 
matando todas as 329 pessoas que esta-
vam na aeronave. O acidente foi causa-
do por uma bomba plantada provavel-
mente por separatistas canadenses da 

Reuters/Folhapress

Reuters/Folhapress

Familiares 
das vítimas 
foram ao 
local do 
acidente. 
Na imagem, 
Dabu Patni 
se debulha 
em lágri-
mas, após 
receber a 
confirma-
ção de que 
o irmão, 
Akash Patni, 
faleceu no 
acidente

Traseira do 

Boeing 787 

Dreamliner, 

da Air India, 

que caiu 

próximo ao 

aeroporto de 

Ahmedabad

minoria religiosa indiana sikh.
Mais recentemente, um Boeing 737 

da Air India Express derrapou na pista 
na cidade de Kozhikode, no sul do país, 
durante uma forte chuva, mergulhou em 
um vale e colidiu de frente com o solo. 
O acidente matou 18 pessoas e feriu gra-
vemente 16. Já em maio de 2010, outro 
Boeing 737 da Air India proveniente de 
Dubai ultrapassou a pista no aeroporto 
de Mangaluru, também no sul, e caiu em 
uma ravina, matando 158 pessoas a bordo.

O presidente da companhia aérea, 
Natarajan Chandrasekaran, lamentou o 
acidente em um comunicado. 

“Nossos pensamentos e profundas 
condolências estão com as famílias e 
entes queridos de todos os afetados 
por este evento devastador”. Segundo o 
executivo, foram ativados um centro de 
emergência e uma equipe de apoio para 
atender às famílias atrás de informações.

O acidente
O acidente ocorreu quando a ae-

ronave estava ganhando altitude. Uma 
emissora mostrou o avião decolando so-
bre uma área residencial e, depois, desa-
parecendo da tela antes de uma enorme 
nuvem de fogo subir acima das casas.

Imagens também mostraram des-
troços em chamas, uma espessa fumaça 
preta próxima ao aeroporto e pessoas 
sendo transportadas em macas e levadas 
em ambulâncias.

De acordo com o controle de tráfe-
go aéreo do aeroporto de Ahmedabad, 
cidade no oeste da Índia, a aeronave 
partiu às 13h39 locais (5h09 no Bra-
sil) da pista 23. Emitiu um chamado 
“Mayday”, sinalizando uma emergência, 
mas depois não houve mais resposta da 
aeronave. O Flightradar24 também in-
formou que recebeu o último sinal da 
aeronave segundos após a decolagem.

Repercussão
A Boeing não respondeu imedia-

tamente a um pedido de comentário, 
e autoridades de ambos os países com 
mais passageiros na aeronave, Índia e 
Reino Unido, se manifestaram.

O primeiro-ministro indiano, Na-
rendra Modi afirmou que o acidente é 
“de partir o coração, indescritível”. 

“Neste momento de tristeza, meus 
pensamentos estão com todos os afeta-
dos. Mantenho contato com ministros 
e autoridades que estão trabalhando 
para ajudar os afetados”, escreveu no X.

Já o premiê do Reino Unido, Keir 
Starmer, disse que as cenas eram de-
vastadoras. 

“Estou sendo mantido atualizado 
conforme a situação se desenvolve, e 
meus pensamentos estão com os pas-
sageiros e suas famílias neste momento 
profundamente angustiante”, afirmou.

O rei Charles 3º afirmou que ele e 
sua esposa, a rainha Camilla, ficaram 
em choque. 

“Gostaria de prestar uma homena-
gem especial aos esforços heroicos dos 
serviços de emergência e a todos aque-
les que prestaram ajuda e apoio neste 
momento tão doloroso e traumático”, 
disse o monarca.

Após o acidente, o aeroporto de 
Ahmedabad suspendeu temporaria-
mente todas as operações de voo e, 
horas depois, retomou parcialmente as 
operações.

O último acidente aéreo fatal na 
Índia foi em 2020 e envolveu a Air In-
dia Express, o braço de baixo custo da 
companhia aérea. O Boeing-737 da 
companhia aérea ultrapassou uma pis-
ta “table-top” no Aeroporto Interna-
cional de Kozhikode, no sul do país. O 
avião derrapou da pista, mergulhando 
em um vale e colidindo com o solo de 
frente. Vinte e uma pessoas morreram 
nesse acidente.

A Air India, anteriormente es-
tatal, foi assumida pelo conglome-
rado indiano Tata Group em 2022 
e fundida com a Vistara - uma joint 
venture entre o grupo e a Singapore 
Airlines - em 2024.
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Búzios promove ações 
educativas ambientais 

São Pedro da Aldeia reforça 
cuidados com a saúde

Arraial valoriza turismo sustentável

Autismo ganha relevo em Niterói

Maricá dá atenção à saúde mental 

A Prefeitura de Búzios, 

por meio das Secretarias 

do Clima e Sustentabili-

dade e Educação, Ciência 

e Tecnologia promovem, 

entre os dias 11 e 15 de ju-

nho, a segunda semana 

de atividades do Mês do 

Ambiente, com uma série 

de ações educativas e prá-

ticas voltadas à preserva-

ção ambiental e ao conta-

to dos estudantes com a 

natureza local.

Nessa quinta-feira (12), foi 

realizado o Circuito das 

Trilhas e Aula de Passeio 

com Plantio de Mudas na 

Praia do Forno, das 8h às 

10h30. A atividade será di-

recionada aos alunos das 

turmas 300 e 400 da Es-

cola Municipal José Bento 

Ribeiro Dantas e inclui o 

plantio de mudas nativas 

da região.

A Prefeitura de São Pe-

dro da Aldeia segue pro-

movendo cuidados com 

a saúde entre os alunos 

da rede municipal de en-

sino. A Escola Municipal 

Antônio Vaz da Silva, no 

Recanto do Sol, recebeu 

uma ação educativa pro-

movida pelo Programa 

Saúde na Escola (PSE) em 

parceria com a equipe da 

unidade básica de saúde 

(UBS) do bairro. A inicia-

tiva teve como objetivo 

incentivar hábitos saudá-

veis entre os estudantes, 

reforçando a importância 

do autocuidado e da pre-

venção no cotidiano.

Durante a atividade, as 

crianças participaram de 

dinâmicas educativas so-

bre higiene pessoal, com 

orientações práticas so-

bre a importância de la-

var bem as mãos, tomar 

banho regularmente e 

manter a escovação dos 

dentes em dia. 

Foi lançado nesta terça-

-feira (10), no auditório do 

Centro Educacional e Cul-

tural Manoel Camargo, o 

Projeto Turismo Comuni-

tário Sustentável, uma ini-

ciativa da Reserva Extra-

tivista Marinha de Arraial 

do Cabo (RESEX-AC) em 

parceria com o ICMBio.

Com o objetivo de for-

talecer o protagonismo 

das comunidades locais 

no desenvolvimento do 

turismo no município, o 

projeto tem como foco 

principal a valorização das 

tradições, dos saberes po-

pulares e da rica cultura 

cabista, aliando conserva-

ção ambiental e geração 

de renda.

Nessa quinta e sexta-fei-

ras (12 e 13), o Caminho 

Niemeyer, em Niterói, será 

o centro de um dos mais 

relevantes encontros mul-

tidisciplinares do país vol-

tados ao Transtorno do 

Espectro Autista (TEA): o 

Congresso Global sobre 

Autismo. Com apoio da 

Prefeitura de Niterói, por 

meio da Secretaria Muni-

cipal de Inovação, Ciência 

e Tecnologia (SMICT), o 

evento reunirá presen-

cialmente mais de 100 

especialistas do Brasil e 

do exterior, entre profis-

sionais da saúde, educa-

ção, tecnologia, políticas 

públicas e representantes 

da sociedade civil.  

A Prefeitura de Maricá, 

por meio da Secretaria 

de Juventude e Partici-

pação Popular, lança na 

próxima segunda-feira 

(16), às 17h, no Campus de 

Educação Pública Trans-

formadora (CEPT) de Itai-

puaçu, a campanha “En-

tre Altos e Baixos, Tamo 

Junto”. A ação visa valo-

rizar a saúde mental dos 

jovens e o fortalecimento 

dos vínculos nas comuni-

dades escolares. 

Com foco no acolhimento, 

empatia e escuta ativa, a 

campanha busca reforçar 

a importância do cuidado 

coletivo e do apoio, princi-

palmente em tempos de 

desafios emocionais.  

Prefeitura de Búzios

Prefeitura de São Pedro da Aldeia 

Atividades reforçam ideia de preservação ambiental

Ação visa incentivar hábitos saudáveis entre pequenos 

“Se fosse um país, RJ 
seria o 10º produtor 
mundial de petróleo”

Durante o lançamento, 
na última terça-feira (10) no 
Teatro PRIO, da 10ª edição 
do Anuário do Petróleo no 
Rio 2025, promovido pelo 
Firjan SENAI SESI – que 
visa fornecer informações 
qualificadas sobre o merca-
do de petróleo para nortear 
as empresas em suas decisões 
de investimentos e planos de 

negócios – o secretário de Es-
tado de Energia e Economia 
do Mar do Rio de Janeiro, 
Cassio Coelho, ressaltou que, 
quando se fala em energias no 
Brasil, é inevitável olhar para 
o Rio de Janeiro. “Estamos 
como país entre os 10 maiores 
de petróleo e gás e, se fôsse-
mos um país, o Rio de Janei-
ro seria hoje o décimo maior 

produtor de petróleo do mun-
do. E, por causa da dimensão 
desse mercado, é natural ver-
mos planos de investimento 
robustos, como é o caso do 
plano estratégico da Petro-
bras, 2025-2029, onde estão 
previstos investimentos na or-
dem de US$ 111 bilhões, dos 
quais parcela relevante desse 
investimento será destinada à 

Afirmação é do secretário estadual de Energia, 
Cassio Coelho, ao prever investimentos de US$ 111 bi 

Agência Infra

Meta da 10ª edição do Anuário do Petróleo no Rio 2025 é fornecer informações qualificadas 

Fábricas clandestinas 
de cosméticos fechadas

O Governo do Estado, 
por meio da Delegacia de 
Repressão a Crimes Contra a 
Propriedade Imaterial (DR-
CPIM), localizou e interdi-
tou, na quarta-feira (11), duas 
fábricas clandestinas de cos-
méticos falsificados, no mu-
nicípio de Duque de Caxias, 
Baixada Fluminense. 

A ação da Polícia Civil 
apreendeu mais de 20 tone-
ladas de material pirata, espa-
lhadas por um galpão.

“O trabalho da Polícia Ci-
vil no combate à falsificação e 
à violação de direitos de pro-
priedade intelectual é extre-
mamente importante. 

Produtos piratas
Os produtos piratas, 

além de serem prejudiciais à 

saúde dos usuários, causam 
prejuízo aos cofres públicos, 
já que os impostos são des-
viados e deixam de ser des-
tinados a serviços essenciais 
à população”, afirmou o go-
vernador Cláudio Castro. 

A operação desfez duas 
linhas de produção em 
pleno funcionamento, que 
fabricavam e comercializa-
vam produtos falsificados 
de marcas renomadas para 
todo o país. 

Os agentes ainda apreen-
deram um caminhão car-
regado com os produtos 
falsificados, que seriam re-
vendidos por meio de plata-
formas on-line. 

Embalagens, rótulos e 
produtos químicos também 
foram recolhidos.

Órgãos autuam 11 
estabelecimentos

O Governo do Estado, por 
meio da Secretaria de Esta-
do de Defesa do Consumidor 
(SEDCON) e do Procon-RJ, 
realizou nestas terça (11) e 
quarta-feira (12) uma opera-
ção especial de fiscalização em 
motéis e restaurantes das zonas 
Norte e Oeste do Rio, com foco 
no Dia dos Namorados. 

Como resultado da ação, 
11 estabelecimentos foram 
autuados por irregularidades 
que comprometem a seguran-
ça, a saúde e os direitos dos 
consumidores.

Entre os problemas, foram 
constatados: ausência de aces-
sibilidade, falhas estruturais e 
condições inadequadas de hi-
giene. Em alguns motéis, por 
exemplo, o acesso aos quartos 
só era possível por escadas, sem 

qualquer adaptação para pes-
soas com deficiência.

Nos restaurantes, foram 
encontrados utensílios enferru-
jados, geladeiras com ferrugem 
nas portas, prateleiras e pare-
des internas, além de alimentos 
vencidos ou sem identificação 
de validade e procedência.

O secretário de Estado de 
Defesa do Consumidor, Gu-
temberg Fonseca, reforçou o 
objetivo da ação: “ As datas 
comemorativas, como o Dia 
dos Namorados, não podem ser 
motivo para que o consumidor 
tenha seus direitos violados. 
Nosso papel é garantir que to-
dos aproveitem esse momento 
com tranquilidade, segurança 
e dignidade. Estabelecimentos 
que desrespeitam a legislação 
serão responsabilizados”.

exploração e produção de pe-
tróleo e gás natural em águas 
fluminenses”, comemorou.

Já a diretora de Estudos do Pe-
tróleo, Gás e Biocombustíveis da 
Empresa de Pesquisa Energética 
(EPE), Heloísa Borges reconhe-
ceu o valor de dados e informa-
ções para a construção do futuro 
do país e a força de um mercado 
essencial para o desenvolvimento 
energético do país e do mundo. 

“Em todos os cenários de 
longo prazo o petróleo aparece. 
Não há visões de futuro possí-
veis onde os hidrocarbonetos 
não estejam presentes movi-
mentando a economia brasi-
leira e mundial. Mesmo com 
o avanço da transição energé-
tica, mesmo os cenários mais 
ambiciosos, a gente ainda vai 
precisar dele. A transição não 
significa uma substituição ime-
diata, mas uma transformação”, 
avaliou a diretora da EPE.

A evolução desses indica-
dores dos últimos 10 anos que 
a Firjan SENAI SESI traz em 
seu anuário reforça o quanto a 
indústria do petróleo gerou de 
emprego, renda, de sofisticação 
do nosso sistema industrial, de 
aumento de qualidade de vida 
da população, do benefício in-
direto para a educação e a saú-
de, disse Heloisa Borges. Para 
ela, todo esse ecossistema deve 
ser replicado em todos os esta-
dos da federação, seguindo a 
liderança do Rio de Janeiro.

JO diretor-presidente da Pré-
-Sal Petróleo S/A (PPSA), Luis 
Fernando Paroli previu que a 
PPSA deve apresentar uma arre-
cadação de R$ 17 bilhões para os 
cofres públicos este ano, e cerca de 
R$ 25 bilhões em 2026.

tarifas extras serão proibidas
Projeto da Alerj visa evitar o corte de fornecimento de serviço

 As concessionárias de ser-
viços públicos do Estado do 
Rio podem ser proibidas de 
efetuarem cobranças nas fatu-
ras mensais dos seus respecti-
vos clientes pelo fornecimento 
de serviços ou produtos estra-
nhos ao objeto da concessão, 
como serviços de instalação e 
manutenção. 

A determinação é do Pro-
jeto de Lei 3.980/18, de auto-
ria do deputado Carlos Minc 
(PSB), que a Assembleia Le-
gislativa do Estado do Rio de 
Janeiro (Alerj) aprovou, nesta 
quarta-feira (11), em segunda 
discussão. A medida segue para 
o governador Cláudio Castro, 
que tem até 15 dias úteis para 
sancioná-la ou vetá-la.

As cobranças nas tarifas 
por serviços ou produtos es-
tranhos ao objeto da conces-
são só poderão ocorrer com 
a anuência do consumidor. 
Caso contrário, o consumidor 
poderá receber a cobrança em 
fatura separada. O objetivo é 

evitar que a impontualidade 
do pagamento desses serviços 
extras leve a suspensão do for-
necimento do serviço.

“Ocorre que a impontuali-
dade no pagamento da fatura 
encaminhada pela concessioná-
ria quanto ao fornecimento de 
serviços ou produtos acarreta 

a suspensão no fornecimento, 
configurando uma injustiça, 
haja vista que o valor das fa-
turas nas quais constam estes 
serviços e produtos por tercei-
rizadas são majoradas além do 
valor referente ao consumo real 
do consumidor. Na prática, a 
concessionária vincula os valo-

res e os torna obrigatórios para 
a manutenção do fornecimen-
to. Trata-se de uma violação aos 
direitos dos consumidores, no 
tocante à individualização das 
cobranças em faturas específi-
cas”, explicou Minc.

O descumprimento da nor-
ma acarretará ao infrator mul-
ta no valor de três mil UFIR-
-RJ, aproximadamente R$ 
14,2 mil, que será aplicada em 
dobro nos casos de reincidên-
cia. Os valores serão revertidos 
ao Feprocon.

Já o deputado estadual Ale-
xandre Knoploch (PL) é autor 
do projeto de lei que fiscali-
za e pune concessionárias de 
água, gás, luz e telefonia que 
não prestem serviço adequado. 
Diante da ausência de livre con-
corrência no fornecimento de 
serviços públicos por conces-
sionárias, Knoploch considera 
‘essencial’ garantir proteção 
robusta aos usuários, sujeitos a 
falhas e abusos constantes sem 
opções alternativas.

Portal da Indústria 

Cobranças extras vão exigir aceitação prévia do consumidor

POR MARCELLO SIGWALT

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO

CORREIO FLUMINENSE
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O impacto do Web Summit 
em negócios sobre inovação

Jaé inicia em julho operação 
no transporte municipal 

Nova iluminação na Uerj

Uma pesquisa realizada 

pela Prefeitura do Rio, 

por meio da Secretaria 

Municipal de Desenvol-

vimento Econômico, Rio-

tur e Invest.Rio, durante 

a terceira edição do Web 

Summit Rio, revelou que 

40% das pessoas que 

responderam à enquete 

fecharam negócios ao 

longo do evento, que foi 

realizado entre os dias 

27 e 30 de maio, no Rio-

centro. Além disso, quase 

80% ampliaram as parce-

rias para suas empresas 

ou startups, reforçando 

o papel estratégico do 

encontro para o fortale-

cimento do ambiente de 

inovação e empreende-

dorismo.

O levantamento, rea-

lizado com cerca de 200 

participantes, também 

destacou que 96% dos 

participantes ampliaram 

sua rede de networking 

durante a edição de 2025. 

Outro dado relevante 

mostra que 46,3% dos 

presentes participaram 

do Web Summit no Rio 

pela primeira vez e, entre 

eles, praticamente todos 

(97,7%) pretendem retor-

nar em 2026.

A percepção sobre o 

impacto do evento no 

ecossistema local tam-

bém se destacou: 98,3% 

dos entrevistados acredi-

tam que o Web Summit 

Rio contribui positiva-

mente para o desenvol-

vimento da inovação no 

Brasil e na cidade.

O vice-prefeito do Rio, 

Eduardo Cavaliere, e a 

secretária municipal de 

Transportes, Maína Ce-

lidonio, apresentaram 

nesta quinta-feira (12), no 

Centro de Operações e 

Resiliência (COR), os deta-

lhes sobre o início da ope-

ração exclusiva do siste-

ma Jaé na cidade do Rio.

A partir de 5 de julho, 

o Jaé será exclusivo para 

todas as gratuidades da 

cidade do Rio. No dia 2 de 

agosto, a operação passa-

rá a ser exclusiva para to-

dos os usuários do trans-

porte público municipal: 

BRT, VLT, ônibus munici-

pais, vans e os populares 

“cabritinhos”.

Têm acesso ao benefí-

cio de gratuidade pesso-

as com 65 anos ou mais 

da cidade do Rio, que 

podem pedir – através 

do aplicativo – a entrega 

do cartão físico em casa, 

de forma gratuita; pes-

soas com deficiência (e 
seus acompanhantes) e 

pacientes com doenças 

crônicas (durante o perí-

odo de tratamento), vin-

culados às unidades de 

saúde do município; e es-

tudantes da rede pública 

de ensino fundamental e 

médio da cidade.

O benefício também 

se estende a universitá-

rios contemplados por 

programas de cotas do 

Governo Federal ou pelo 

Programa Universidade 

para Todos (Prouni) de 

instituições de ensino su-

perior (IES) localizadas na 

cidade do Rio, além de es-

tudantes em situação de 

vulnerabilidade socioeco-

nômica, desde que devi-

damente comprovada.

A Prefeitura do Rio, por 

meio da RioLuz, concluiu 

a instalação de um novo 

sistema de iluminação 

pública no entorno da 

Universidade do Estado 

do Rio de Janeiro (Uerj), 

na Zona Norte da cidade. 

A ação integra o progra-

ma de modernização do 

parque de iluminação da 

cidade e contempla áre-

as de grande circulação 

de pedestres e veículos. 

Ao todo, foram instala-

dos 30 projetores e 60 

luminárias de LED de 

maior potência, além de 

sete postes de fibra, re-

sistentes à corrosão. 

Raphael Medeiros/Prefeitura do Rio

Conrado Portella/Prefeitura

Resultados reforçam a importância do evento

Sistema entra em operação para valer em agosto

Prefeitura marca presença 
na Bienal do Livro 2025
Secretarias de Educação e de Cultura terão estande próprios

A Prefeitura do Rio estará 
presente em todos os dias da 
Bienal Internacional do Li-
vro, com estandes, palestras e 
uma extensa programação cul-
tural e gratuita. A realização 
da Bienal reforça a vocação 
literária da cidade que rece-
beu este ano o título inédito 
de Capital Mundial do Livro. 
Além da participação institu-
cional na Bienal, a Prefeitura 
orienta que os visitantes utili-
zem o transporte público para 
chegar ao evento no Riocen-
tro, que será realizado entre 
13 e 22 de junho.

A Secretaria Municipal 
de Educação (SME) terá um 
estande de 150 m² e uma pro-
gramação planejada para re-
ceber cerca de 30 mil alunos 
e 56 mil profissionais da rede 
municipal, além do público 
visitante. O estande tem como 
foco a valorização da leitura, a 
integração da tecnologia com a 
educação e o debate de temas 
como equidade de gênero, an-
tirracismo, inovação pedagó-

gica e a conexão da escola com 
o território. Um dos destaques 
será mostrar que é possível in-
tegrar tecnologia ao universo 
da leitura, com a exposição 
de projetos desenvolvidos por 
alunos no espaço maker dos 
Ginásios Educacionais Tecno-
lógicos (GETs).

A Secretaria Municipal de 
Cultura levará à Bienal 2025 a 
marca Rio Capital Mundial do 
Livro, concedida pela Unesco. 
Haverá um stand dedicado ao 
título que contará com painéis 
e ações exclusivas durante todo 
o evento. Entre elas destaca-se 
a exibição do projeto Rio Me-
mórias; parangolés literários; 
exposição de livros ganhadores 
do Jabuti com os seus respecti-
vos prêmios e a distribuição de 
cartões postais literários.

Transporte público 
A Mobi-Rio montou uma 

operação especial para levar 
o público de BRT até a Bie-
nal do Livro 2025. Nos fins 
de semana do evento (14 e 15 

e 21 e 22) e no feriado de 19 
de junho, quando é esperado 
um público maior, o BRT terá 
um serviço especial partindo 
do Terminal Jardim Oceâni-
co até as estações Riocentro 
e Olof Palme, com paradas 
apenas no Terminal Alvorada 
e na estação Rio 2, em ambos 
sentidos. O serviço, com tari-
fa normal (R$ 4,70), vai fun-
cionar entre 9h e 23h.

Também nos fins de sema-
na da Bienal e no feriado de 
19 de junho partirá o serviço 
especial Terminal Paulo da 
Portela x Terminal Recreio, 
das 9h às 23h. A linha fará pa-
rada nas estações Campinho, 
Praça Seca, Tanque, Taquara, 
Santa Efigênia, Curicica, Asa 
Branca, Morro do Outeiro, 
Riocentro, Olof Palme e Ter-
minal Recreio.

Além disso, nos dias úteis, 
as linhas 51 (Recreio x Deodo-
ro – Parador) e 41 (Madureira 
x Recreio – Expresso) serão 
reforçadas. Excepcionalmente 
no período da Bienal, o serviço 

41, que só opera nos dias úteis, 
fará paradas nas estações Olof 
Palme e Riocentro.

Trânsito
A CET-Rio implantará 

uma operação especial para 
minimizar eventuais impactos 
no tráfego da região. O efetivo 
contará com 50 pessoas por 
dia para manter a fluidez, coi-
bir o estacionamento irregular, 
ordenar os cruzamentos, além 
de orientar pedestres e moto-
ristas. Para viabilizar a reali-
zação do evento, a Rua Pedro 
Calmon poderá ser interditada 
em caso de contingência entre 
a Avenida Salvador Allende e a 
Rua Abrahão Jabour.

Nos horários do evento é 
recomendado que os motoris-
tas da região utilizem a rota 
Avenida das Américas/Aveni-
da Ayrton Senna para a ligação 
até a Linha Amarela em função 
da possível sobrecarga na cir-
culação de veículos na Avenida 
Salvador Allende e na Avenida 
Embaixador Abelardo Bueno.

Alexandre Macieira/ Riotur

Bienal acontece no Riocentro nos dois próximos fins de semana

Divulgação

Estimativa fica 18,6% acima do ano passado

R$ 324,8 milhões com 
dia dos namorados

O Dia dos Namorados deve 
movimentar R$ 324,8 milhões 
na economia do Rio de Janeiro, 
segundo pesquisa do Instituto 
Fecomércio de Pesquisas e Análi-
ses (IFec RJ), realizada com con-
sumidores da Região Metropo-
litana. Se confirmada, a previsão 
fica 18,6% acima da movimen-
tação financeira total da data co-
memorativa no ano passado, que 
foi de R$ 273,7 milhões. 

De acordo com o IFec RJ, o 
gasto médio com a compra de 
presentes será de R$ 190,80, 
também acima do gasto médio 
do ano passado, que ficou em 
R$ 166. O estudo revela ainda 
que, entre os presentes mais 
procurados neste ano, as roupas 
são as preferidas de 32,4% dos 
entrevistados, seguidas de per-
fumes e cosméticos (22,9%), 

e calçados, bolsas e acessórios 
(14,6%).

A pesquisa do IFec RJ mos-
tra também que a maioria dos 
consumidores entrevistados 
(70,5%) disse que pretende fa-
zer compras em lojas físicas. Já 
20,7% afirmaram que vão com-
prar em lojas virtuais/online, 
enquanto 6,6% disseram que 
farão as compras em lojas físi-
cas e virtuais.

A secretária interina de De-
senvolvimento Econômico, In-
dústria, Comércio e Serviços, 
Fernanda Curdi, lembra que, 
além do aspecto econômico, o 
Dia dos Namorados, sexta data 
comemorativa mais significa-
tiva para o varejo, representa 
uma oportunidade valiosa para 
o mercado de trabalho.nda – 
ressaltou a secretária.
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SECRETARIA DE ESTADO DE SAÚDE

COORDENAÇÃO DE LICITAÇÃO - AVISOS

A COORDENAÇÃO DE LICITAÇÃO/SES torna pública as seguintes 
licitações:

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 146/25.
OBJETO: Registro de Preços para aquisição de insumo nutricional (NU-
TREN 2.0/ TETRA SLIM 200 ML), para atender à Assessoria de Atendi-
mento às Demandas Judiciais, na forma estabelecida neste edital e seus 
anexos.
PROCESSO Nº SEI-080001/039633/2024
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 30/06/2025, às 10h00
ETAPA DE LANCES: 30/06/2025, às 10h00

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 147/25.
OBJETO: Registro de Preços para aquisição de fórmula infantil em pó 
hipoalergênica para lactentes e crianças de primeira infância de 0 a 36 
meses com restrição de lactose e com proteína extensamente hidrolisa-
da (PREGOMIN PEPTI), para atender à Assessoria de Atendimento às 
Demandas Judiciais, na forma estabelecida neste edital e seus anexos. 
PROCESSO Nº SEI-080001/038311/2024
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 30/06/2025, às 10h00
ETAPA DE LANCES: 30/06/2025, às 10h00

O edital encontra-se à disposição dos interessados nos sites: www.
compras.rj.gov.br, https://sei.fazenda.rj.gov.br e www.gov.br/pncp/
pt-br. Podendo também ser retirado de forma impressa, na Coorde-
nação de Licitação, mediante a entrega de 01 (uma) resma de papel 
tamanho A4, sito à Rua Barão de Itapagipe, 225, 7º Andar - Rio Com-
prido - Rio de Janeiro - RJ - CEP 20261-901, de 2ª a 6ª feira, das 
10h00 às 16h00, informações pelo e-mail: licitacao@saude.rj.gov.br.

SECRETARIA DE ESTADO DE SAÚDE

COORDENAÇÃO DE LICITAÇÃO - AVISO

A COORDENAÇÃO DE LICITAÇÃO/SES torna pública que o PREGÃO 
ELETRÕNICO Nº 048/25 - PROCESSO Nº SEI-080001/034341/2024, 
cujo objeto é Registro de preços para aquisição de medicamento (BEN-
RALIZUMABE 30 MG/ML SOLUÇÃO INJETÁVEL + CANETA APLI-
CADOR), para atender à Assessoria de Atendimento às Demandas 
Judiciais, que se encontrava suspenso, tem sua nova data de abertura 
marcada para o dia 30/06/2025 às 09h00. 

O edital encontra-se à disposição dos interessados nos sites: www.compras. 
rj.gov.br, https://sei.fazenda.rj.gov.br e www.gov.br/pncp/pt-br. Poden-
do também ser retirado de forma impressa, na Coordenação de Lici-
tação, mediante a entrega de 01 (uma) resma de papel tamanho A4, 
sito à Rua Barão de Itapagipe, 225, 7º Andar - Rio Comprido - Rio de 
Janeiro - RJ - CEP 20261-901, de 2ª a 6ª feira, das 10h00 às 16h00, 
informações pelo e-mail: licitacao@saude.rj.gov.br.
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Ação de ‘Junho Vermelho’ 
salva vidas em Nova Iguaçu
HGNI celebra Dia Mundial do Doador com histórias marcantes

Em meio à campanha do 
Junho Vermelho e às ações 
pelo Dia Mundial do Doador 
de Sangue, celebrado neste sá-
bado (14), o Hospital Geral 
de Nova Iguaçu (HGNI) se 
tornou palco de histórias co-
moventes que mostram como 
a solidariedade no ato de doar 
pode salvar vidas. Entre os 
corredores da maior emergên-
cia da Baixada Fluminense, 
duas famílias se conectam por 
um mesmo motivo: o impac-
to das doações na vida de seus 
parentes queridos.

Rafael William, de 23 anos, 
sofreu um grave acidente de 
moto e chegou ao HGNI com 
hemorragia interna, precisan-
do de transfusões urgentes. Ao 
seu lado estava a tia Zuleide 
Rodrigues, de 57 anos, fun-
cionária do hospital. Ela havia 
doado sangue uma única vez 
há duas décadas, mas o susto 
com o sobrinho reacendeu seu 
compromisso com a causa. Mo-
bilizou amigos, familiares e até 
desconhecidos pela internet. A 
corrente de solidariedade supe-
rou as necessidades de Rafael e 
ajudou outros pacientes. 

“Não esperem a causa bater 
à porta. Assim como meu so-
brinho precisou, tantos outros 
filhos, netos e irmãos estão nos 
hospitais contando com esse 
gesto”, alertou Zuleide.

Já recuperado, Rafael tam-
bém fez questão de incentivar 
a doação. 

“Achei incrível como as pes-
soas abraçaram a causa. Gente 
que eu nunca vi na vida foi doar. 
E essas doações seguem ajudan-
do muita gente”, afirmou.

Outra história que emo-
cionou as equipes do hospital 

foi a de Josefa Barboza, de 47 
anos, e seus dois filhos. Caí-
que, o mais velho, de 20 anos, 
também sofreu um acidente de 
moto e está internado desde 1º 
de maio, precisando de várias 
transfusões. Josefa e o filho 
mais novo, Caio, de 18 anos, 
atraíram um mutirão por meio 
das redes sociais para ajudar 
Caíque. A resposta foi tão po-
sitiva que superou as expecta-
tivas, fortalecendo os estoques 
do banco de sangue. 

“Me perguntavam qual 
era o tipo sanguíneo que meu 
filho precisava. Eu sempre 
respondia: o seu! Queríamos 
mostrar que doar não era só 

por nós, mas por todos que 
estão aqui lutando pela vida”, 
destacou Josefa.

Para ampliar o alcance da 
campanha e facilitar o acesso 
dos doadores, o HGNI esten-
deu o horário de funciona-
mento do seu banco de sangue. 
Além de atender de segunda a 
sábado, das 7h30 às 18h, o lo-
cal passou a funcionar também 
aos domingos, no mesmo ho-
rário. A novidade começou no 
último domingo (8) e inclui os 
feriados dos próximos fins de 
semana. A medida busca refor-
çar os estoques e incentivar a 
doação regular, especialmente 
durante o Junho Vermelho.

Nesta semana, o hospital 
também promoveu uma ação 
especial em homenagem ao Dia 
Mundial do Doador de Sangue. 
O ambiente do banco de san-
gue ganhou decoração temáti-
ca, mensagens de incentivo e a 
presença da tradicional gotinha 
de sangue — personagem sim-
bólica que já é conhecida pelos 
corredores da unidade. A ini-
ciativa emocionou quem pas-
sou por lá, atraiu novos doado-
res e reforçou a importância de 
tornar esse gesto parte da rotina 
da população.

Para saber como doar, aces-
se: http://www.novaiguacu.
rj.gov.br/semus/doesangue/.

PMNI

Banco de sangue do HGNI amplia atendimento e recebe ação especial do Dia do Doador

Carteirinha garante mais 
dignidade às pessoas 
com TEa em Japeri

A Carteira de Identificação 
da Pessoa com Transtorno do 
Espectro Autista (CIPTEA) 
tem transformado a forma 
como pessoas com TEA são 
atendidas em Japeri. Emitido 
pela Secretaria Municipal de 
Direitos Humanos, Pessoas 
com Deficiência, Mulher e Ci-
dadania (SEMDIH), o docu-
mento garante prioridade no 
atendimento e reconhecimento 
oficial da condição do cidadão 
autista, facilitando o acesso a 
serviços essenciais e promoven-
do mais dignidade e respeito.

Com a carteirinha, as pes-
soas com autismo passam a ter 
prioridade no atendimento em 
unidades de saúde, escolas, far-
mácias, bancos, supermercados, 
transporte público e outros 
espaços, tanto da rede pública 
quanto privada. Desde que foi 
instituída, a iniciativa já resul-
tou na emissão de cerca de 350 
carteiras no município.

Segundo a subsecretária 
de Direitos Humanos, Pessoas 
com Deficiência, Mulher e 
Cidadania, Thallyta Protazio, 
isso significa que as famílias 
não precisam mais explicar a 
condição da criança, jovem ou 
adulto com TEA em cada lugar 
que chegam. “A apresentação 
da carteirinha já assegura o di-
reito garantido por lei. A CIP-
TEA está amparada pela Lei nº 
13.977/2020, também conhe-
cida como Lei Romeo Mion, 
que determina atenção integral 
e atendimento prioritário às 
pessoas com autismo em todo 

o território nacional”, explicou.
Para emitir a carteirinha em 

Japeri, os responsáveis devem 
reunir alguns documentos obri-
gatórios, como foto 3×4 recen-
te, certidão de nascimento da 
pessoa com autismo, laudo mé-
dico com Classificação Inter-
nacional de Doenças (CID) e 
assinatura, tipo sanguíneo, RG 
e CPF tanto da pessoa autista 
quanto do responsável, além de 
comprovante de residência no 
nome do responsável.

A documentação pode ser 
entregue em dois pontos da ci-
dade: na própria sede da SEM-
DIH, localizada na Estrada do 
Daniel, nº 98, no bairro Bon-
fim, de segunda a sexta, das 10h 
às 15h, ou no posto de atendi-
mento ao lado do CRAS Japeri, 

na Praça Ary Schiavo, às terças 
e quintas, das 9h às 17h.

A CIPTEA tem ganhado 
destaque por proporcionar, de 
forma prática, o reconhecimen-
to imediato dos direitos da po-
pulação autista no município.

Além da CIPTEA, a Pre-
feitura também oferece o Vale 
Social, que garante gratuidade 
no transporte público inter-
municipal para pessoas com 
deficiência ou doenças crôni-
cas. Outro benefício impor-
tante é o BPC, o Benefício 
de Prestação Continuada, que 
assegura um salário mínimo 
mensal a idosos com 65 anos 
ou mais e a pessoas com de-
ficiência de qualquer idade, 
desde que comprovem baixa 
renda familiar.

PMJ

Iniciativa já emitiu cerca de 350 carteiras no município

Duque de Caxias está mu-
dando. A prefeitura, através da 
Secretaria Municipal de Obras, 
está entregando mais uma pra-
ça para a população. Esse novo 
espaço de lazer é a Praça Ma-
noel Rocha Teixeira, chamada 
de Manoélio, na Rua Tolstoi 
com Pires Moreira, no Parque 
Paulista, Terceiro Distrito.

A área ganhou piso inter-
valado, quadra com grama sin-
tética e alambrado, playground 
para as crianças e equipamen-
tos inclusivos para pessoas com 
Transtorno do Espectro Au-
tista (TEA) e academia para 
pessoas da terceira idade. Além 
disso os frequentadores podem 
se divertir com a mesa de ping 
pong, futmesa e quadra de 
areia. A praça também conta 
com paisagismo e a calçada foi 
recuperada. Foi feito o recapea-
mento asfáltico no entorno e 
baia para estacionamento.

“É com orgulho que eu 
entrego mais uma área de lazer 
para a população com equipa-
mentos inclusivos para atender 
pessoas neuroatípicas e tá libe-
rado pra curtir, jogar e aprovei-
tar com a família e os amigos. 
Bora ocupar essa praça que é 
nossa!”, ressaltou o prefeito.

Participaram da inaugura-
ção, além do prefeito Netinho 
Reis, o Secretário Estadual 
de Transporte e Mobilidade 
Urbana, Washington Reis, o 
Deputado Federal Gutemberg 
Reis e outros. Ainda esse mês 
está prevista a inauguração de 
outra praça, mas em Saracuru-
na, no Segundo Distrito.

Nova praça é 
inaugurada 
na Terceiro 
distrito de 
Caxias

CORREIO DA BAIXADA

Passeio na APA Iguaçu para 
alunos de Belford Roxo

Prefeitura de Meriti faz obra 
de drenagem e saneamento

Mudança no trânsito de Mesquita

Experiência de muito conhecimento

Caminho do café

A Secretaria de Meio Am-
biente e Sustentabilidade 
de Belford Roxo (SEMA) 
proporcionou um dia es-
pecial de contato com a 
natureza e a biodiversida-
de para os alunos da Esco-
la Municipal Bispo Moacyr 
de Oliveira, com um pas-
seio na Área de Proteção 
Ambiental (APA) Iguaçu, 
em Tinguá, Nova Iguaçu.

Estudantes e profes-

sores conheceram a bio-
diversidade local, fizeram 
uma trilha guiada onde 
visualizaram o curso da 
água com nascentes che-
gando em um pequeno 
lago. Conheceram ainda 
o berçário de mudas nati-
vas e tiveram contato com 
as espécies Urucum e Pau 
Brasil, além de uma expo-
sição de animais silvestres 
empalhados.

A Prefeitura de São João 
de Meriti, através da Secre-
taria Municipal de Obras 
e Serviços Públicos, está 
realizando obras de drena-
gem e saneamento na Rua 
Manoel Gama, no bairro 
Tomazinho. A intervenção 
tem como objetivo solu-
cionar antigos problemas 
enfrentados pelos mora-
dores, como entupimentos 
constantes, alagamentos e 
o forte mau cheiro provo-
cado pelo antigo escoa-
mento precário.

A ação faz parte do 

compromisso da gestão 
municipal em melhorar a 
infraestrutura urbana e ga-
rantir mais qualidade de 
vida para a população. As 
obras incluem a desobstru-
ção e instalação de novas 
manilhas, além da constru-
ção de caixas de passagem. 
Outros pontos do bairro 
também serão visitados 
para benfeitorias das equi-
pes da Prefeitura.

“Essa obra era muito ne-
cessária para resolver esses 
problemas antigos”, disse o 
morador, Pedro da Costa. 

Os motoristas e pedestres 
de Mesquita devem ficar 
em alerta, porque, desde 
o último dia 3 de junho, a 
Rua Egídio funciona em 
sentido único em direção 
à Vila Emil. 

A mudança vale para 
o trecho entre a Avenida 
Governador Celso Peça-
nha e a Rua Ambrósio. 

Com isso, os condutores 
que desejarem acessar 
a Celso Peçanha podem 
utilizar as ruas Elpídio ou 
Zeferino. A alteração faz 
parte de um projeto de 
melhorias do trânsito no 
bairro, com o objetivo de 
promover ainda mais flui-
dez e segurança nas vias 
públicas.

“Para os estudantes foi uma 
experiência incrível e de 
muito conhecimento. Foi 
um dia de grande apren-
dizado. Conheceram um 
pouco da história de Nova 
Iguaçu, e como se formou 
Belford Roxo. Encontraram 
ainda duas cobras na qual 
foi despertado a impor-
tância das espécies para o 

local”, destacou a subse-
cretária municipal de Meio 
Ambiente, Aliene Dian.

Para encerrar o dia, 
houve um delicioso pique-
nique para alunos, corpo 
técnico da escola, profis-
sionais e guias do Meio 
Ambiente, além do diretor 
Leandro da APA Iguaçu e 
sua equipe.

Os estudantes foram 
acompanhados pela enge-
nheira ambiental da SEMA, 
Daiane Santos. A APA visa 
proteger a diversidade bio-
lógica e os recursos natu-
rais da região da Bacia do 
Rio Iguaçu. A APA do Igua-
çu, em particular, abrange 
a planície de inundação do 
rio Iguaçu, incluindo matas 

ciliares, banhados, várzeas 
e ilhas. No caminho para a 
APA Iguaçu, no trajeto en-
tre Vila de Cava e Tinguá, 
visitaram a histórica Fazen-
da São Bernardino, o Cemi-
tério dos Escravos e a Igreja 
(Antigo Iguaçu Velho), lu-
gares de passagem do Ca-
minho do Café, no período 
colonial no século XIX.

Jean Carlos/PMBR

Gilberto Rocha

Os alunos percorreram diversos trechos de Tinguá

Intervenção tem objetivo de solucionar velhos problemas

POR PEDRO SILVESTRE
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A Prefeitura está am-
pliando temporariamente a 
capacidade de atendimento 
de pessoas em situação de 
rua no Núcleo de Integra-
ção Social (NIS), no Alto da 
Serra. São 33 vagas a mais. 
Dessas, 15 foram abertas 
com o remanejamento de 
espaços dentro do NIS. Ou-
tras 18 serão criadas com a 
montagem de tendas, que 
teve início nesta quinta-fei-
ra (12/06). Essas medidas 
foram adotadas pelo muni-
cípio em virtude do registro 
de frio intenso na cidade nos 
últimos dias. “Nosso traba-
lho de acolhimento de pes-
soas em situação de rua é fre-
quente e foi reforçado nesse 
período de mais frio”, desta-
ca a secretária de Assistência 
Social, Adriana Kreischer.

Antes dessas medidas, 
o NIS estava acolhendo 69 
pessoas. A pasta remanejou 
os espaços e conseguiu abri-
gar mais 12 homens e três 
mulheres. Além do remane-
jamento, foi possível a aber-
tura de vagas com a saída de 
outros acolhidos.

Nesta quinta, a Secretaria 
de Proteção e Defesa Civil 
iniciou a montagem de mais 
três tendas, que vão permitir 
acolher outras 18 pessoas 
mais vulneráveis às tempe-
raturas baixas. No NIS, es-
sas pessoas podem jantar e 
dormir. Eles são acolhidos 
entre 20h e 08h e, pela ma-
nhã, são encaminhados para 
o Centro Pop, onde também 
recebem alimentação e po-
dem tomar banho. Até o fim 
da semana, a cidade deve re-
gistrar temperaturas de 7 ºC, 
de acordo com o Instituto 
Nacional de Meteorologia 
(Inmet). 

atendimento 

do niS é 

ampliado em 

Petrópolis

Um método inovador para 
o tratamento da osteoartrite 
da articulação temporoman-
dibular (ATM), desenvolvido 
no Centro Universitário Ar-
thur Sá Earp Neto/Faculda-
de de Medicina de Petrópolis 
(Unifase/FMP), foi destaque 
no pré-congresso de um dos 
maiores encontros mundiais 
na área de Dor Orofacial, rea-
lizado no estado da Virgínia, 
Estados Unidos, no mês de 
maio. A técnica, baseada em 
injeções intra-articulares de 
agregados plaquetários guia-
das por ultrassonografia em 
tempo real, foi apresentada 
em um workshop ministrado 
pelo professor Ricardo Tesch, 
Pró-reitor de Pesquisa e Ino-
vação e diretor do Laborató-
rio de Medicina Regenerativa 
da instituição. A atividade 
foi uma das mais concorridas 
do evento, sendo necessário 
abrir uma segunda turma para 
atender à alta demanda, o que 
gerou um novo convite para 
repetição do evento no próxi-
mo ano.

O professor Ricardo Tes-
ch explica que o convite 
partiu da própria Academia 
Americana de Dor Orofa-
cial (AAOP). “Trata-se do 
49º Encontro Científico da 
AAOP, que reuniu alguns dos 
principais nomes da área em 
nível mundial. O workshop 
que apresentamos foi uma 
versão simplificada e conden-
sada do curso que oferecemos 
no Brasil, em nosso Centro 
de Inovação, Pesquisa e Atua-
lização Cirúrgica (CIPAC), 
localizado no campus Barão 
da UNIFASE/FMP, voltado 
ao Diagnóstico e Controle 
das Osteoartrites Temporo-
mandibulares”, detalha. Ele 
acrescenta que há também 

um segundo curso, no qual os 
profissionais que já concluí-
ram a primeira etapa partici-
pam de uma imersão clínica. 
“Muitos participantes de-
monstraram interesse em vir 
ao Brasil para realizar o curso 
completo”, complementa.

A técnica desenvolvida na 
UNIFASE/FMP para aplica-
ção de injeções no tratamento 
da osteoartrite da ATM surgiu 
como resposta a uma neces-
sidade clínica concreta. “É o 
resultado de um trabalho que 
teve início há mais de dez anos, 
com pesquisas voltadas ao de-
senvolvimento de Produtos de 
Terapia Avançada (PTA), utili-
zando cultura de células-tronco 
para o enfrentamento da os-
teoartrite. Já dominávamos a 
tecnologia, mas era necessário 
aumentar a segurança do pro-
cedimento — foi aí que surgiu 
a ideia da injeção guiada por 
ultrassom”, recorda o professor 
Ricardo Tesch. Atualmente, ele 
e sua equipe conduzem ensaios 
clínicos no Ambulatório Escola 
da instituição, com o objetivo 
de identificar quais pacientes 
têm maior propensão de res-
ponder a essa abordagem tera-
pêutica.

Unifase/FMP bate 
recorde de trabalhos 
apresentados

O 49º Encontro Clíni-
co e Científico da Academia 
Americana de Dor Orofacial 
(AAOP), contou, ainda, com 
a participação de alunos e pro-
fessores da UNIFASE/FMP. 
Oito trabalhos foram aprova-
dos para apresentação, número 
que evidencia o protagonismo 
científico da instituição na área.

Os trabalhos foram assi-
nados por docentes, egressos e 
alunos dos cursos de Medici-
na e Odontologia da Unifase/
FMP, destacando a integração 
entre formação acadêmica e 
produção científica de ponta.

“A internacionalização da 
nossa produção científica é fun-
damental não só para o cresci-
mento profissional individual, 
mas principalmente para desta-
car o trabalho de excelência que 
vem sendo realizado na Unifase/
FMP. Estar presente num evento 
dessa magnitude, contribuindo 
com um workshop próprio e le-
vando trabalhos consistentes, é 
uma forma de mostrar ao mundo 
a qualidade da pesquisa e da prá-
tica clínica que desenvolvemos 
no Brasil”, finalizou Tesch.

Método da Unifase para controle 
da osteoartrite na atM é 
destaque em encontro mundial
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Professor Ricardo Tesch foi convidado para ministrar

Anúncio de R$ 150 milhões 
levanta dúvidas no transporte
Recurso foi disponibilizado pelo Pac Seleções, mas faltam detalhes

Por Gabriel rattes

O prefeito de Petrópolis, 
Hingo Hammes, anunciou nes-
ta semana o valor de R$ 150 
milhões do PAC Seleções - Pro-
grama de Aceleração do Cresci-
mento - para a revitalização da 
frota de ônibus da cidade. A de-
claração foi feita durante uma re-
união na Secretaria de Transpor-
tes do Estado do Rio de Janeiro, 
mas nenhum detalhe técnico 
foi divulgado à população sobre 
como o recurso será empregado 
ou quando estará disponível. 
Além do secretário estadual de 
Transporte e Mobilidade Urba-
na, Washington Reis, a reunião 
desta semana também contou 
com a presença do Ministro das 
Cidades, Jader Filho.

O anúncio surge um ano 
após a própria Prefeitura afir-
mar, em maio de 2024, que 
Petrópolis havia sido contem-
plada com R$ 241 milhões do 
programa federal PAC Seleções 
para renovar 70% da frota mu-
nicipal, com a aquisição de 182 
ônibus comuns e 30 veículos 
elétricos. 

Falta de clareza
O que chama atenção é que, 

até o momento, não está claro 
se os R$ 150 milhões anuncia-
dos agora fazem parte dos R$ 
241 milhões prometidos ante-
riormente, ou se se trata de um 
novo repasse. A população se-
gue sem resposta para pergun-
tas básicas:

- Os R$ 150 milhões são 
um novo aporte ou parte dos 
R$ 241 milhões anunciados em 
2024?

- Como esse valor será uti-
lizado na prática?

- Os ônibus serão adquiri-
dos pelas empresas que operam 
o transporte ou pela própria 
Prefeitura?

- Como será feita a distri-
buição dos veículos?

-Quando os valores estarão 
disponíveis?

Crédito com a Caixa 
Econômica Federal

Importante lembrar que 
os R$ 241 milhões anuncia-
dos no ano passado não são 
recursos a fundo perdido, 

como muitos imaginam. O 
montante faz parte de um 
empréstimo com a Caixa 
Econômica Federal, com iní-
cio de pagamento previsto 
para 2028 e prazo de quita-
ção em até 20 anos, com juros 
de 6% ao ano.

Ou seja, embora o projeto 
tenha potencial para melhorar 
o transporte público em Pe-
trópolis, a conta ficará para as 
próximas gestões. Com mais 
este financiamento (R$ 241 
milhões), a dívida do muni-
cípio com a Caixa poderá ul-
trapassar R$ 340 milhões até 
2048, somando-se ao emprés-
timo de R$ 100 milhões con-
traído em 2022 após a tragédia 
climática.

Empréstimo em 2022
Após a tragédia que afetou 

o município em fevereiro e 
março de 2022, o ex-prefeito 
Rubens Bomtempo apresen-
tou dois projetos à Câmara 
Municipal. Um pedia a auto-
rização para contrair um em-
préstimo no valor de R$ 80 mi-
lhões para execução de obras 
de prevenção e contenção de 
encostas. O segundo pedia a 
autorização para realizar um 
empréstimo de R$ 20 milhões, 
para realização de obras viá-
rias. Os dois foram aprovados 
pela casa. O recurso liberado 
pela Caixa Econômica Federal 
em oito parcelas trimestrais, 
tem prazo de pagamento até o 
ano de 2032.

Divulgação/CMP

Prefeitura não esclareceu como será a distribuição dos veículos adquiridos

PETROPOLITANAS

Cidade Imperial já atrai 
turistas com frio antecipado

Regras para funcionamento 
durante a Bauernfest

Beach Biathlon

Parecer desfavorável

Vagas de emprego

De acordo com o Petró-

polis Convention e Visitors 

Bureau, o frio que che-

gou mais cedo, ainda em 

maio, já trouxe visitantes 

antecipando a experiên-

cia do aconchego da serra 

e a tendência é que a ocu-

pação hoteleira ultrapas-

se os 85% nos próximos 

finais de semana. Petró-

polis tem a maior rede ho-

teleira da região com 6,5 

mil leitos em 118 meios de 

hospedagem.  Segundo 
as previsões meteoroló-

gicas, as mínimas podem 

chegar aos 7°C na sexta 

(13), e máximas de 22°C e 

sem previsão de chuva — 

o que reforça ainda mais 

o clima típico de monta-

nha. Entre as atrações da 
estação está o Festival de 

Fondue, Caldos e Cremes, 

que segue até agosto.

Uma reunião entre inte-

grantes da Prefeitura, bar-

raqueiros que venceram 

a licitação da Bauernfest 

e comerciantes das ruas 

Alfredo Pachá, 13 de Maio, 

Roberto Silveira e Sete de 

Abril, definiu as regras de 
funcionamento durante 

a Festa. A recomendação 
é o respeito à restrição ao 

horário de funcionamento 

tanto das barracas quanto 

dos bares e restaurantes. 
Os barraqueiros do even-

to precisam encerrar as 

atividades até meia noite. 
Já os comerciantes têm 

até uma hora da madru-

gada. Também haverá 
restrição em relação à re-

produção de músicas ou 

para apresentação das 

bandas ao vivo nos esta-

belecimentos comerciais, 

com limite de volume de 

55 decibéis, que será afe-

rido pelos agentes e caso 

haja descumprimento, o 

local pode ser multado.

No último fim de semana, 
o petropolitano, Ricardo 

Ferraz, brilhou no Torneio 
Rei e Rainha do Mar na 

modalidade Beach Bia-

thlon, realizado em Cabo 

Frio, região litorâne do Es-

tado. Ricardo conquistou 
o 1° lugar na categoria de 

24 a 29 anos e ficou em 10° 
lugar geral entre 448 ins-

critos na categoria mas-

culina. Sua performance 
destacou-se em um even-

to que reúne os melhores 

atletas da modalidade, 

mostrando não apenas 

sua habilidade, mas tam-

bém seu comprometi-

mento com o esporte. O 
atleta também profissio-

nal de educação física.

A Comissão de Trabalho e 
Defesa dos Servidores Pú-

blicos deu parecer desfa-

vorável para o o Projeto de 

Lei da prefeitura referente 

a reforma da previdên-

cia municipal. Segundo 
o presidente da comis-

são, vereador Léo França 

(PSB), foram identificadas 
inconsistências no proje-

to. Durante a audiência 
pública realizada na Câ-

mara nesta quarta-feira 

(11), o parlamentar pediu 

para que o prefeito, Hingo 

Hammes (PP), compare-

cesse à Casa para discutir 

o projeto. O Projeto de Lei 
foi entregue no início do 

mês passado à Câmara 

Municipal. 

A empresa de ônibus Turp 
Transporte realiza, nesta 
sexta-feira (13), mais um 

Balcão de Empregos, no 
Terminal Centro, aten-

dendo presencialmente 

pessoas que estejam em 

busca de uma oportuni-

dade de trabalho. Nesta 
etapa, estão sendo oferta-

das vagas para as funções 

de motorista, auxiliar de 

serviços gerais, eletricista, 

líder e auxiliar de manu-

tenção, mecânico, borra-

cheiro e auxiliar de tráfe-

go. Para concorrer, basta 
entregar um currículo das 

9h às 12h ou das 13h às 

17h. Equipes de Recursos 
Humanos estarão na sala 

anexa ao Terminal.

Divulgação 

Divulgação

Ocupação hoteleira chegou aos 85% nesta semana

Barracas funcionarão até às 00h00

POR REDAÇÃO
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TERESOPOLITANAS

Planilha 

Ideia Setor

Parceria 

Com o tema ‘A boa gestão 

financeira reflete o cuidado 
com a escola e o compro-

misso com a aprendizagem 
de todos’, foi promovido na 
última quinta(12), no auditó-

rio da universidade Estácio 
de Sá, um encontro com di-
retores das unidades esco-

lares da Rede Municipal de 
Ensino de Teresópolis. Em 

pauta, a prestação de con-

tas das creches e escolas 
e a adesão aos programas 
federais ‘Escola e Comuni-
dade’ (PROEC) e ‘Educação 
Conectada’. Entre os assun-

tos abordados na reunião, 

informações importantes 
sobre as regras de uso dos 

recursos do Programa Di-
nheiro Direto na Escola.

Também foi apresentado 
da planilha de execução 
dos recursos e prazos e re-

quisitos para adesão aos 
programas federais PRO-

EC e Educação Conecta-

da. E foi anunciada a par-
ceria com o Sebrae-RJ.

A ideia é envolver empre-

sários, empreendedores 
e pais de alunos, forma-

tar uma base de dados 

com fornecedores locais 
que permita ao gestor ter 
acesso rápido aos orça-

mentos.

O Setor de Prestação de 
Contas e Programas Fe-

derais da SME realiza no 
próximo dia 25, na Estácio, 
a partir das 13h, reunião 
voltada para diretores no-

vos e tesoureiros da Rede 
Municipal.

A parceria prevê a capa-

citação dos empreende-

dores das comunidades 
escolares para que se 
tornem fornecedores de 
produtos e serviços para 
as unidades de ensino do 

município.

Prefeitura de Teresópolis

‘Escola e Comunidade’ e ‘Educação Conectada’ 

Encontro de diretores 
escolares debatem gestão 

CORREIO SERRANO

Manutenção I

Feriado I

Detecção precoce é essencial

Feriado II

Manutenção II

SAÚDE

A Prefeitura de 
Três Rios, por meio 
da Secretaria Mu-

nicipal de Saúde, 
está reforçando 
a importância do 
Teste do Pezinho 
e orientando os 

pais e responsá-

veis sobre onde e 
quando realizar o 
exame, que é funda-

mental para a saúde dos recém-nascidos. O atendimen-

to acontece no Setor de Saúde da Criança, localizado na 
Policlínica Walter Gomes Francklin (Posto Central), de 
segunda a quinta-feira, das 8h às 11h.

A Prefeitura de Três Rios, 
por meio da Secretaria Mu-

nicipal de Serviços Públi-
cos, vem intensificando os 
trabalhos de zeladoria ur-
bana em diversos pontos 
da cidade. Nesta semana, 
foram realizados serviços 
de varrição, capina, roça-

gem e troca de lâmpadas.

A Prefeitura Municipal de 
Santa Maria Madalena 
comunicou que, confor-

me o decreto nº 4541, de 
04 de junho de 2025, fica 
decretado ponto faculta-

tivo nos dias 19 (quinta-

-feira) e 20 (sexta-feira) de 
junho, em razão do feria-

do de Corpus Christi.

O exame deve ser reali-
zado entre o 3º e o 5º dia 
de vida do bebê e per-
mite identificar precoce-

mente diversas doenças 
genéticas, metabólicas e 
infecciosas, muitas vezes 
silenciosas. A detecção 
precoce é essencial para 

o tratamento imediato e 

para garantir um desen-

volvimento saudável da 
criança. A ação integra a 
rotina da rede pública de 
saúde e visa conscientizar 
a população sobre a im-

portância desse cuidado 
nos primeiros dias de vida.

De acordo com o gover-
no municipal, os serviços 
públicos essenciais fun-

cionarão normalmente, 
seguindo escalonamento 
definido pelas Secretarias 
responsáveis. Atividades 
internas poderão ocor-
rer em horários especiais 
conforme necessidade.

Ações, que visam melho-

rar a qualidade de vida 
e segurança dos mora-

dores, foram realizadas 
em três importantes vias: 
Avenida Araribóia, na Mar-
gem Direita; Estrada da 
Barrinha, no bairro Nova 
Niterói; e Rua Santa Clara, 
localizada na Rua Direita.

Ascom/PMI

Importância do teste do pezinho 

Reunião destaca importância 
do uso do ‘Rede Escola’ em Terê
Secretária Municipal de Educação, Carla Rabello, participou do encontro

A secretária municipal 
de Educação, Carla Rabello, 
participou, nesta quarta-fei-
ra (11/06), no auditório da 
Universidade Estácio de Sá, da 
reunião do Conselho Comuni-
tário de Segurança Escolar de 
Teresópolis (CONSEG). Du-
rante a ocasião, foi ressaltada a 
importância do uso aplicativo 
oficial da PMERJ (Polícia Mi-
litar do Estado do Rio de Janei-
ro) ‘Rede Escola SEPM-RJ’.

“Nos encontros do CON-
SEG  podemos dialogar com 
os diversos órgãos, entidades 
e organizações sociais sobre as 
principais demandas da nossa 
comunidade escolar. Parabenizo 
o Estado pela criação do Rede 
Escola, o único aplicativo que 
reúne todas as unidades escolares 
estaduais, municipais e privadas 
do Rio de Janeiro. Somente no 
estado do Rio temos um equipa-
mento capaz de atender a todas 
as redes, contribuindo para a se-
gurança em todas as nossas esco-
las!”, enfatizou Carla Rabello.

O Conselho Comunitário 
de Segurança Escolar de Te-
resópolis é uma entidade de 
apoio à Polícia Militar, com 
foco na segurança nas escolas e 
na promoção do diálogo entre 

a comunidade escolar e as for-
ças de segurança. O CONSEG 
atua como um canal de comu-
nicação para discutir, planejar e 
acompanhar soluções para pro-
blemas de segurança nas escolas 
e na comunidade em geral.

App Rede Escola
Desenvolvido pelo Go-

verno do Estado do Rio de Ja-
neiro, por meio da Secretaria 
de Estado de Polícia Militar/
Diretoria Geral de Tecnologia 
da Informação e Comunica-

ção, o  aplicativo ‘Rede Escola 
SEPM-RJ’ é um canal direto 
para acionar viaturas em emer-
gências e permite uma comuni-
cação simplificada entre escola 
e patrulheiros. A ferramenta 
pode ser acessada por aparelhos 
Android e iOS.

Por meio da tecnologia 
aplicada à área de seguran-
ça pública, profissionais das 
redes pública e privada de 
educação podem acionar a 
polícia através de um botão 
de emergência à disposição do 

usuário na tela do celular. As-
sim que o botão é acionado, a 
solicitação cai diretamente na 
mesa do operador da Central 
190 responsável pelo despa-
cho de viaturas, sem necessi-
dade de ligação telefônica. O 
operador recebe o pedido de 
socorro em tempo real e acio-
na a viatura mais próxima da 
escola. O aplicativo agiliza o 
acionamento de viaturas da 
Polícia Militar para atender 
situações de emergência nos 
estabelecimentos de ensino.

Ascom/PMT

Aplicativo oficial da PMERJ é um canal direto para acionar viaturas em emergências

nova Friburgo apresenta Plano de Inverno
A Secretaria de Proteção e 

Defesa Civil de Nova Friburgo 
está convidando a população 
para participar de uma audiência 
pública que será realizada no pró-
ximo dia 18 de junho, às 18h, na 
Câmara dos Vereadores. O even-

to tem como objetivo apresentar 
o Plano de Inverno, que abrange 
os Planos de Contingência de Es-
tiagem e Incêndio Florestal.

A iniciativa visa informar a 
comunidade sobre as medidas 
preventivas e estratégias de atua-

ção da Defesa Civil durante o 
período mais seco do ano, quan-
do aumentam os riscos de quei-
madas e escassez de água.

O encontro será aberto ao pú-
blico e representa uma importante 
oportunidade para esclarecer dú-

vidas e contribuir com sugestões. 
“A presença da população é indis-
pensável para o fortalecimento da 
participação social e o aprimora-
mento das políticas públicas de 
prevenção a desastres. Participe”, 
disse a Prefeitura em nota.

A cidade de Areal vai respirar 
música, cultura e tradição nos 
dias 14 e 15 de junho com a che-
gada do projeto Distrito Bossa 
Nova, que promete movimentar 
o município com shows gra-
tuitos, gastronomia, exposição 
fotográfica, área kids, cervejas ar-
tesanais e muito mais. O evento 
acontece no Parque Natural Mu-
nicipal Odette de Lima Soares 
(Parque Julioca) e contará com 
atrações para toda a família, valo-
rizando tanto grandes nomes da 
música nacional quanto artistas e 
grupos culturais locais.

Entre os destaques da pro-
gramação estão Leila Pinheiro, 
Márvio Ciribelli, Jimmy Santa 
Cruz e Rosana Sabença, além 
da participação da Camerata de 
Violões Arealense, da Orquestra 
de Cordas de Areal, da Escola de 
Dança Nasta Abdu, de grupos de 
capoeira e outras expressões cul-
turais da cidade.

O evento é uma realização da 
Prefeitura de Areal, por meio das 
secretarias de Cultura e Eventos 
e de Turismo, com produção da 
Contato Eventos e Invictus Servi-
ce, e conta com o patrocínio da Se-
cretaria Especial de Integração Me-
tropolitana do Rio de Janeiro, por 
meio do programa Integra Rio.

Distrito Bossa Nova
O projeto Distrito Bossa 

Nova nasceu no Rio de Janeiro 
com o objetivo de resgatar e ofe-
recer ao público dos locais onde 
se apresenta e aos turistas o me-
lhor da cultura brasileira, como 
acontece em outras capitais do 
mundo, a exemplo dos shows de 

Tango na Argentina. A primeira 
edição do Distrito Bossa Nova 
aconteceu no Rio de Janeiro, em 
2014, durante a Copa do Mun-
do, quando nos seus eventos re-
uniram um público estimado em 
10 mil pessoas.

Além de resgatar o gênero 
musical que fez com que os talen-
tos da música do Brasil fossem re-
conhecidos internacionalmente, 
os eventos, patrocinados sempre 
pela Prefeitura do Rio por meio 
da Secretaria Especial de Integra-
ção Metropolitana e Programa 
Integra Rio, também fomentam 
a economia, o turismo cultural e, 
principalmente, criam um novo 
mercado para manutenção e re-
novação desse gênero musical.

“A nossa secretaria segue na 
missão de promover a integração 
entre os municípios do todo o esta-
do por meio do programa Integra 
Rio, patrocinando projetos como 
o Distrito Bossa Nova, que inte-
gram a população à arte, à cultura 
e ao conhecimento”, afirma o secre-
tário Especial de Integração Me-
tropolitana do Rio, Luis Santos.

Programação
A programação começa às 

12h, tanto no sábado quanto no 
domingo, com a abertura da área 
de alimentação, espaço kids e cer-
vejas artesanais.
 Sábado (14/06):
17h – Camerata de Violões 
Arealense – “Oito anos de história”
19h – Rosana Sabença – Turnê 
Sabença Plural
21h – Leila Pinheiro Trio – 
Clássicos da Bossa Nova e suces-
sos da carreira

 Domingo (15/06):
17h – “O Encontro” – Orques-
tra de Cordas e Camerata de Vio-
lões Arealense
19h – Jimmy Santa Cruz Quar-
teto Show – Rio Samba Bossa
21h – Márvio Ciribelli – Home-
nagem a Sérgio Mendes

Além dos shows, o público 
poderá prestigiar apresentações 
de dança de salão, capoeira e o es-
petáculo “Bossa Nova: Entre sons 
e sentimentos”, da Escola de Dan-
ça Nasta Abdu, que celebra por 
meio da arte da dança a elegância 
e emoção do gênero musical eter-
nizado por nomes como Tom Jo-
bim, Elis Regina e João Gilberto.

“Receber o Distrito Bossa 
Nova em Areal é muito mais do 
que sediar um evento, é celebrar a 
nossa vocação cultural, fortalecer 
o turismo e movimentar a econo-
mia local com responsabilidade 
e sensibilidade. Estamos muito 
felizes em ver nossa cidade se 
tornando palco de grandes artis-
tas, de encontro das famílias e de 
novas oportunidades para nossos 
empreendedores. Minha expec-
tativa é que esse seja apenas o iní-
cio de um novo ciclo de eventos 
que colocam Areal no mapa dos 
grandes festivais do Estado do 
Rio de Janeiro,” afirma o prefeito 
de Areal, Gutinho Bernardes.

Um resgate da  
cultura brasileira

Criado em 2014 durante a 
Copa do Mundo no Rio de Ja-
neiro, o projeto Distrito Bossa 
Nova tem como objetivo valori-
zar a cultura brasileira e aproxi-
mar a população da música que 
projetou o Brasil para o mundo. 
O circuito passou por Niterói 
neste ano e agora chega a Areal, 
com expectativa de seguir por 
outras cidades fluminenses.

“Em 2025, o Distrito Bossa 
Nova está ganhando a estrada. 
Já passamos com muito sucesso 
por Niterói e, agora em junho, 
vamos levar shows de grandes 
artistas para Areal. Tenho certe-
za de que o sucesso irá se repetir. 
Para os próximos meses, já estão 
programadas nossa passagem por 
outras cidades fluminenses. Esse 
circuito é de grande importância 
para manter viva a cultura brasi-
leira através desse gênero musical 
que, sem dúvida, é um dos mais 
importantes da música brasileira, 
tanto que é reconhecido inter-
nacionalmente e tem como uma 
de suas composições, Garota de 
Ipanema, entre as músicas mais 
executadas e famosas do mundo”, 
afirma Monique Santos, diretora 
da Contato Eventos e produtora 
do Distrito Bossa Nova.

areal recebe 
“Distrito Bossa 
nova” com shows 
gratuitos

Ascom PMA

Leila Pinheiro, Márvio Ciribelli e artistas locais participarão do evento

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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Operação autua postos de 
combustíveis em Piraí
Dois funcionários de um dos postos foram levados para a delegacia

Uma operação conjunta 
da Delegacia de Proteção ao 
Meio Ambiente, da Polícia 
Civil do Rio, e da Agência Na-
cional do Petróleo resultou na 
condução de duas funcioná-
rias de um posto de combus-
tíveis localizado às margens 
da Rodovia Presidente Dutra, 
em Piraí. A ação  fiscalizou 
a qualidade do combustível 
vendido ao consumidor.

Durante a vistoria técnica, 
os agentes constataram que a 
gasolina comercializada no 
estabelecimento estava adul-
terada, com percentual de 
etanol muito acima do permi-
tido por lei. De acordo com a 
ANP, o limite máximo legal 
de etanol por litro na gasolina 
é de 27%, mas a análise feita 
no local identificou 59% de 
etanol nas bombas.

  – Essa é uma prática ile-
gal e criminosa. A adultera-
ção não só lesa o consumidor 
como também danifica os 
veículos e agride o meio am-
biente. Por isso, a frentista 
e a gerente do posto foram 
conduzidas à delegacia para 
prestar esclarecimentos –  
destacou o delegado Antonio 
Furtado, titular da 94ª DP.

A Polícia Civil instaurou 
inquérito para investigar o 
caso. Um laudo técnico defi-
nitivo da ANP será incorpo-
rado ao processo para com-
provar a fraude. A pena para 
o crime de venda de combus-
tível adulterado varia de 1 a 5 

anos de reclusão, conforme o 
Código Penal.

– Aguardamos agora o lau-
do oficial da ANP para reforçar 
a materialidade da infração. 
Nosso compromisso é proteger 
o consumidor e responsabilizar 
os envolvidos nesse tipo de de-
lito –  acrescentou o delegado 
Antonio Furtado.

Operação fiscalizou 14 
postos 

Durante a operação 14 
postos de gasolina foram au-
tuados por irregularidades 
na qualidade, quantidade e 
no volume dos combustíveis 
fornecidos ao consumidor, e 
também devido à falta de se-
gurança das instalações. 

Na ação, a equipe interdi-
tou um revendedor de Gás Na-
tural Veicular (GNV), porque 
operava o sistema de compres-
são com os cilindros de arma-
zenagem com a certificação de 
segurança vencida.

Também foram inspecio-
nados o funcionamento das 
bombas medidoras, com o 
objetivo de verificar se o con-
sumidor realmente estava re-
cebendo o volume solicitado. 
Em dois postos, os agentes 
identificaram que as bombas 
apresentavam erros que chega-
vam 2,5% quando o máximo 
permitido é 0,5%. Além dis-
so, foram interditados quatro 
galpões que comercializavam 
produtos provenientes de fur-

to e roubo de combustível.
O alto teor de etanol 

anidro na gasolina, além de 
comprometer o rendimento 
e causar prejuízo financeiro 
ao consumidor, pode provo-
car danos mecânicos aos mo-
tores que não são preparados 
para operar com essa mistu-
ra, aumentando os riscos de 
falhas e acidentes.

“Estamos apertando o cer-
co contra essa prática crimino-
sa que,  além de causar sérios 
prejuízos à população, pode 
comprometer a segurança do 
consumidor devido aos ris-
cos de acidentes por falha nos 
veículos”, disse e secretário do 
Ambiente e Sustentabilidade, 
Bernardo Rossi.

Divulgação

Segundo delegado, foi constatado que gasolina do estabelecimento estava adulterada

Pátio de manobras em nova etapa
O prefeito Luiz Furlani, 

acompanhado de representantes 
do Dnit e da empresa respon-
sável pelos trabalhos, vistoriou 
as obras do Pátio de Manobras, 
nesta quinta-feira (12). Entre as 
melhorias em andamento, está a 
construção de um novo estacio-
namento próximo à Prefeitura, 
ao lado da nova avenida que está 
sendo feita e que ligará a Rua 
Oscar da Silva Marins ao Parque 
da Cidade, no Centro.

As equipes definiram pon-
tos técnicos importantes para o 
avanço das obras, que contam 

com: entrada e saída do esta-
cionamento; rotatória na Rua 
Eduardo Junqueira para cone-
xão com a Rua Benedita Helena 
de Lima até a Oscar da Silva Ma-
rins; calçada quase finalizada na 
Rua Oscar Marins; viaduto do 
Barbará a todo vapor e que deve 
ser concluído em dois meses.

- Seguimos trabalhando por 
uma cidade mais acessível e orga-
nizada. As vistorias fazem parte 
desse processo, pois observamos 
os impactos aos moradores, 
seus anseios se concretizando e 
o que ainda almejam. Nós fica-

mos conversando e projetando 
o futuro, ansiosos para ver toda 
essa obra pronta. Vai ficar linda 
e transformar a mobilidade da 
nossa cidade. Entre as etapas, a 
do viaduto que não servia para 
nada e levava a lugar nenhum e 
que agora está perto de ser con-
cluída. Atrasamos um pouco, 
devido às chuvas, mas está sain-
do. A gente segue evoluindo - 
destacou o prefeito Furlani.

‘Avanço na mobilidade 
urbana’, diz secretário

O secretário municipal 

de Planejamento Urbano, 
Eros dos Santos, acompa-
nhou a vistoria e destacou 
o avanço em mobilidade 
urbana.

“Além de todas as melho-
rias na mobilidade urbana, as 
obras estão modificando sig-
nificativamente a paisagem 
da área central da cidade. Os 
benefícios já podem ser per-
cebidos no dia a dia da popu-
lação, como a Avenida Roo-
sevelt Brasil e o asfaltamento 
da Rua Eduardo Junqueira”, 
concluiu Eros.

Pinheiral ganha Procon e moradores 
agora têm canal de reclamação

Pinheiral inaugurou uma 
sede do Procon (Programa de 
Proteção e Defesa do Consu-
midor) marcando um avanço 
importante na garantia dos di-
reitos do consumidor. A nova 
unidade passa a funcionar no 
também recém-inaugurado 
Centro de Atendimento ao 
Cidadão, localizado no bairro 
São Jorge.

A cerimônia de inaugura-
ção contou com a presença de 
diversas autoridades, do vice 
prefeito Jaílson Rodrigues, de 
secretários e dos vereadores 
Charles Santos (Charlinho), 
Jordácio Elias Mendonça e 
Ronilton Assis (Ronilton do 
Cruzeiro), que celebraram a 
chegada do Procon ao municí-
pio - um marco na defesa dos 
consumidores locais.

De acordo com o prefeito 
Luciano Muniz, a inaugura-
ção do Procon representa um 
avanço fundamental para o 
município, pois oferece à po-
pulação um canal oficial para 
exigir seus direitos. 

“O Procon chega para ga-
rantir que a população possa 

exigir seus direitos de forma 
oficial, oferecendo um atendi-
mento que vai muito além das 
reclamações feitas nas redes 
sociais. Temos que parar de la-
mentar somente nas redes so-
ciais e buscar canais formais de 
atendimento. Com essa nova 
estrutura, o cidadão terá um es-
paço dedicado, com profissio-

nais capacitados, para receber 
suporte e garantir a defesa ple-
na dos seus direitos”, declarou.

O Procon oferecerá aten-
dimento gratuito à população, 
com serviços como orientação 
sobre direitos do consumidor, 
intermediação de conflitos com 
empresas e abertura de proces-
sos administrativos em casos de 

abusos ou irregularidades.
A nova unidade está inte-

grada ao moderno espaço do 
CAC, que foi oficialmente 
entregue à população e passa 
a concentrar diversos serviços 
públicos em um único local, 
oferecendo mais comodidade 
e agilidade no atendimento. 
Entre os serviços disponíveis 
estão o Procon, com orienta-
ção e defesa do consumidor; 
a JARI ( Junta Administrati-
va de Recursos de Infrações); 
emissão de documentos pela 
Fundação Leão XIII; atendi-
mentos do INSS, como pe-
rícia, aposentadoria e BPC/
LOAS; além do CadÚnico, 
responsável pelo desbloqueio 
do Bolsa Família e atualização 
cadastral unipessoal. 

O espaço também conta 
com a Junta Militar e a Ouvi-
doria do Município, fortale-
cendo o acesso da população 
aos seus direitos e garantindo 
maior eficiência na prestação 
dos serviços públicos. Todos os 
atendimentos são gratuitos. O 
funcionamento é de segunda a 
sexta-feira, das 8h às 17h.

Divulgação/PMP

Unidade oferecerá serviços gratuitos à população
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Luiz Furlani, o último 
romântico de Barra Mansa

Presidente da FOA, Eduardo 
Prado, visita interior da CSN

Campanha do agasalho

Valença inaugura unidades

Dica de romance

Mais homenagens

O romance está no ar! O 

prefeito de Barra Mansa, 

Luiz Furlani, aproveitou 

o clima de Dia dos Na-

morados, comemorado 

nesta quinta-feira, dia 12 

de junho, para fazer uma 

surpresa para a primeira 

dama e Secretária Muni-

cipal de Assistência Social 

e Direitos Humanos, Jose-

ane Ricarte, com direito a 

carro de som, declaração 

de amor e cartaz na por-

ta da sede da secretaria: 

“Feliz dia dos namorados 

para o amor da minha 

vida. Obrigado por tudo, 

amor. Te amo”, disse. A 

primeira dama, claro, re-

tribuiu o carinho pela sur-

presa. “Vim preocupada 

achando que estava acon-

tecendo algo ruim, mas 

era essa homenagem ma-

ravilhosa. Te amo”. 

O presidente da FOA 

(Fundação Osvaldo Ara-

nha), Eduardo Prado, co-

nheceu na quarta-feira, 

dia 11, as etapas de pro-

dução da Companhia Si-

derúrgica Nacional, em 

Volta Redonda-RJ, ao lado 

de Márcio Lins, diretor 

executivo da empresa e 

outros representantes da 

empresa. A comitiva per-

correu o interior da Usina 

Presidente Vargas, com 

direito a foto e tudo. Hou-

ve momentos de descon-

tração entre Prado e Lins, 

que já foi pró-reitor da 

UniFOA (Centro Universi-

tário de Volta Redonda), 

instituição que tem a FOA 

como mantenedora. 

A Câmara de Volta Re-

donda aderiu à campa-

nha do agasalho. Até o 

dia 30 de junho, estará 

arrecadando casacos, 

blusas e cobertores lim-

pos e em bom estado 

para ajudar quem mais 

precisa neste inverno. To-

das as doações serão en-

caminhadas à Secretaria 

Municipal de Assistência 

Social. “Vamos juntos es-

palhar calor e solidarieda-

de”, diz a mensagem. da 

Câmara Municipal.

Na manhã desta quinta-

-feira (12), Valença inaugu-

rou duas unidades no bair-

ro Santa Cruz, no espaço 

da antiga Fábrica Ferreira 

Guimarães: o novo Almo-

xarifado Municipal da Edu-

cação e a nova Sede do 

Comando da Guarda Civil 

Municipal (GCM). A ceri-

mônia teve apresentação 

da Corporação Musical 

Costa Júnior, formada por 

alunos do CIEP de Chacri-

nha, e a execução do Hino 

Nacional.

Na Costa Verde, o prefeito 

Claudio Ferreti também 

ficou inspirado. Em suas 
redes sociais, aproveitou 

para dar três dicas espe-

ciais para os apaixonados 

comemorarem o dia e o 

fim de semana em Angra 
dos Reis. A primeira dica, é 

ver o mirante da Praia das 

Gordas. Se não agradar, 

tem o visual da Ilha gran-

de pelo Píer da Costeiri-

nha. Por fim, pode fazer a 
Estrada do Contorno para 

pegar uma vista românti-

ca da Baía Cunhambebe. 

“Angra dos Reis oferece 

lugares maravilhosos para 

você vislumbrar a natu-

reza junto do seu amor”, 

concluiu.

Outras autoridades, em 

um gesto mais simples 

que o de Furlani, também 

prestaram homenagens 

a suas amadas na data. 

O deputado estadual e 

Secretário de Estado de 

Turismo, Gustavo Tutuca, 

publicou um vídeo com 

uma série de fotos ao lado 

da esposa Andrezza Bor-

ges. O vereador de Volta 

Redonda e ex-deputado 

federal, Zoinho, ao lado 

de sua esposa Maria Zoi-

nho, também publicou 

um registro nas redes. “Já 

são 55 anos juntos e cons-

truímos não apenas uma 

família, mas um lar onde 

o amor sempre foi nosso 

alicerce”, escreveu.

Reprodução/Redes sociais

Reprodução/Redes sociais

Prefeito fez homenagem para primeira dama

Diretor executivo, Márcio Lins, acompanhou Prado
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Barra Mansa promove
Festa de Santo Antônio 

‘Arraiá da Cidadania’ retorna 
em VR no mês de julho

Comidas típicas e arrecadação

Atrações e importância

Programação II

Programação

A Fundação Cultura de 
Barra Mansa deu início a 
98ª edição da tradicional 
Festa de Santo Antônio 
de Pádua, no bairro Sau-
dade, nesta quarta-feira 
(11). O evento, que acon-
tece até o domingo (15), 
é realizado na Rua An-
tônio D’Almeida, nº 111, e 
marca uma celebração 
local tradicional que une 
fé, cultura e entreteni-

mento. Na primeira noi-
te, o público pôde apro-
veitar o funcionamento 
do barracão, além de 
barracas com comidas 
típicas, chopes artesa-
nais, feira de artesanato 
e brinquedos. No cam-
po religioso, a Missa da 
Trezena foi celebrada e, 
logo após, a população 
desfrutou do show do 
grupo OPSAMBA.

O prefeito Antonio Fran-
cisco Neto confirmou, na 
manhã desta quinta-feira 
(12), que Volta Redonda 
retoma este ano o “Arraiá 
da Cidadania” – tradicional 
evento solidário com co-
midas típicas de festa juni-
na vendidas a R$ 1,99, que 
será realizado de 10 a 13 de 
julho, na Praça Brasil, na 

Vila Santa Cecília, integran-
do o calendário de eventos 
no mês de aniversário de 
Volta Redonda. “Ano pas-
sado, por recomendação 
da Justiça Eleitoral, a festa 
não aconteceu. Este ano 
está garantida e, em breve, 
vamos anunciar todos os 
detalhes”, afirmou o pre-
feito Neto.

No cardápio do arraiá, 
estão previstos a tradi-
cional pizza frita, cachor-
ro-quente, salsichão, 
pipoca, espetinhos, can-
jiquinha e feijão amigo, 
além dos doces como 
mousses, bolos de pote, 

canjica doce e refrige-
rantes – custando R$ 1,99 
cada item. Assim como 
em edições anteriores, 
toda a renda será reverti-
da para entidades benefi-
centes do município, que 
vão atuar na festa.

As atrações culturais do 
“arraiá” serão anunciadas 
em breve nas redes sociais 
da prefeitura (@prefeitu-
ravr). “Tenho certeza que 
será uma grande festa que 
vai, inclusive, ajudar mui-

to as entidades de Volta 
Redonda. O preço de R$ 
1,99 é acessível para que 
toda a população possa 
contribuir de sua maneira, 
ajudando quem mais pre-
cisa”, disse o prefeito.

Fechando a programação 
da Festa de Santo Antô-
nio de Pádua, no domin-
go (15), haverá Show de 
Prêmios às 14h; barracão, 
shows e barracas de rua 
nos mesmos horários dos 
dias anteriores; missas e 
celebrações pós-festa às 
17h; e shows musicais das 
duplas Jô e Samuel e Ro-

drigo Gavi e Fabi às 17h e 
20h30, respectivamente. 
“Nossa gestão apoia e va-
loriza todas as manifes-
tações religiosas, porque 
entendemos que elas 
promovem união, preser-
vam a cultura local e man-
têm viva a identidade dos 
nossos bairros”, destacou 
o prefeito Luiz Furlani.

Nessa sexta-feira (13), o 
evento começa às 11h30 
com o Almoço do Padro-
eiro. O Barracão começa 
a funcionar às 15h. A par-
tir das 17h, começam os 
shows e barracas de ruas. 
Às 19h30 e 20h30, respec-
tivamente, acontecerão 
a Missa do Padroeiro e a 
Missão Resgate. Por fim, 

às 21h40, haverá show 
de Carlinhos Mininja. No 
sábado, o Barracão e os 
shows com barracas de 
ruas começam nos mes-
mos horários de sexta-fei-
ra. Às 19h, haverá missa 
e celebrações pós-festa. 
Fechando o dia, às 20h30, 
haverá show da dupla Juli-
nho Marassi & Gutemberg.

Divulgação PMBM
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Programação será promovida até este domingo (15) 

Evento será realizado entre os dias 10 a 13 de julho

Pagamento da primeira 
parcela do 13º é antecipada
Piraí efeta pagamento e Volta Redonda pagará no próximo dia 18

Os prefeitos de Volta Re-
donda, Antonio Francisco 
Neto, e de Piraí, Luiz Fernan-
do Pezão, anteciparam o paga-
mento da  primeira parcela do 
13º salário. Piraí efetuou, nesta 
quarta-feira (12), e Volta Re-
donda pagará no próximo dia 
18 (quarta-feira), véspera do 
feriado prolongado de Corpus 
Christi — celebrado no dia 19. 

-Mesmo com a queda do 
ICMS, que é a principal fonte 
de receita do município, nossas 
equipes têm trabalhado bastan-
te. Assim como fizemos no ano 
passado e em anos anteriores, 
mais uma vez conseguiremos 
beneficiar os servidores, graças 
ao planejamento e à reorgani-
zação financeira. O funciona-
lismo merece”, afirmou Neto. 

A decisão foi tomada após 
reunião em seu gabinete com os 
secretários de Administração, 
Cláudio Franco; de Fazenda, 
Vinícius Arbach; e de Estra-
tégia Governamental, Carlos 
Macedo.

Segundo a Secretaria Mu-
nicipal de Fazenda, serão pa-
gos cerca de R$ 20 milhões 
referentes à primeira parcela do 
13º salário, beneficiando apro-
ximadamente 12 mil servido-
res. Somando-se à previsão do 
pagamento do salário de junho, 
no próximo dia 27 (cerca de R$ 
52 milhões), serão injetados 
aproximadamente R$ 72 mi-
lhões na economia da cidade e 
da região em menos de 15 dias.

R$ 4,5 milhões na 
economia de Piraí

Em Piraí, a medida inje-
tará mais de R$ 4,5 milhões 
na economia locoal. A pre-
feitura pagará ao todo 2.581 
servidores e diz que a anteci-
pação  reforça o compromis-
so do prefeito Luiz Fernando 
Pezão com a valorização do 
funcionalismo público mu-
nicipal “e com a responsabili-
dade na condução das contas 
públicas”.

-Estamos mantendo o nos-
so compromisso com os servi-
dores e com a cidade. A ante-
cipação do 13º é resultado de 
uma gestão eficiente e plane-

jada dos recursos públicos - 
afirmou o prefeito Pezão.

Reajuste em Volta 
Redonda

Em Volta Redonda, a pre-
feitura salientou que os servi-
dores municipais — ativos, ina-
tivos e pensionistas — foram 
beneficiados este ano com um 
reajuste de 5% no salário-base, 
com efeito retroativo a 1º de fe-
vereiro. A porcentagem aplica-
da ficou acima da inflação acu-
mulada entre fevereiro de 2024 
e janeiro de 2025, medida pelo 
IPCA (Índice Nacional de Pre-
ços ao Consumidor Amplo), 
que foi de 4,56%.

O reajuste foi concedido 
aos servidores e diretores da ad-
ministração direta, autarquias, 
fundações e empresas públicas, 
além dos inativos, pensionistas, 
ocupantes de funções de con-
fiança, cargos comissionados e 
secretários municipais.

-Além de buscar beneficiar 
os servidores com a antecipa-
ção do 13º e com reajustes sem-
pre que possível, sigo cumprin-
do meu compromisso de pagar 
os salários dentro do mesmo 
mês trabalhado. Nossos servi-
dores são fundamentais para 
garantirmos o melhor serviço à 
população - destacou o prefeito 
Antonio Franscico Neto.

Divulgação - PMVR

Em Volta Redonda, Neto ainda anunciou que servidores foram beneficiados com reajuste

A Câmara Municipal de 
Barra do Piraí aprovou em 
primeira votação o Projeto de 
Lei capeado pela Mensagem 
nº 026/2025, de autoria da 
prefeita Katia Miki, que cria 
uma nova estrutura de con-
trole interno para organizar 
melhor a prefeitura, fiscali-
zar os gastos, evitar desper-
dícios e trabalhar em prol do 
combate à corrupção. 

A proposta não aumen-
ta os gastos da Prefeitura. O 
valor previsto no impacto 
financeiro mostra apenas o 
limite máximo de custo, caso 
todos os cargos da estrutura 
fossem ocupados ao mesmo 
tempo — o que não acontece 
na prática. Hoje, por exem-
plo, menos da metade dos 
cargos comissionados exis-
tentes estão sendo utilizados.

Além disso, a nova estrutu-
ra cria cargos efetivos de Au-
ditor do Município, que serão 
preenchidos por concurso 
público. Ou seja, é um mode-
lo que valoriza a qualificação 

técnica e reduz a dependência 
de cargos comissionados.

O Controlador do Muni-
cípio, Bernard Gama Botelho, 
disse que o impacto previsto é 
de apenas 0,25% do orçamen-
to — um valor pequeno dian-

te da economia que a estrutu-
ra vai gerar.

-Essa lei traz um impacto 
muito pequeno para o orça-
mento municipal, menos de 
0,25%. É um investimen-
to que ajuda a economizar, 

porque estrutura melhor o 
controle dos gastos públicos, 
evita fraudes, melhora a fisca-
lização e corrige falhas antes 
que elas virem prejuízo - des-
tacou Bernard.

Prefeita Katia Miki falou 
sobre o projeto e mostrou es-
tar confiante para aprovação 
em segunda votação. 

“Essa lei coloca Barra do 
Piraí no caminho das boas 
práticas de gestão, seguindo o 
que recomenda a nova Lei de 
Licitações e os órgãos de con-
trole do país. É um passo im-
portante na reconstrução do 
nosso município. Os barrenses 
não suportam mais conviver 
com uma má administração 
municipal. Estou confiante na 
aprovação dessa lei”.

A prefeita concluiu dizen-
do que, “estamos colocando 
a casa em ordem e cuidando 
melhor do dinheiro público. 
O compromisso do nosso go-
verno é trabalhar com mais 
transparência,  fiscalização e 
menos desperdício”.

Katia Miki cria o ‘Sistema de integridade 
e Controle interno’ em Barra do Piraí

Divulgação

Mensagem da prefeita foi aprovada em primeira votação

A cidade de Três Rios será 
palco do Rio Info Centro-Sul 
2025 - evento de tecnologia e 
inovação organizado pela re-
gional do TI Rio - entidade 
representativa das empresas de 
tecnologia da informação do 
estado do Rio de Janeiro. Mar-
cado para o dia 26 de junho, na 
sede do Entrerriense Futebol 
Clube, o encontro reunirá em-
presários, profissionais de TI, 
gestores dos setores público e 
privado, investidores, professo-
res e acadêmicos para discutir 
tendências, promover networ-
king e fomentar negócios no 
setor tecnológico.

Esta edição representa a es-

treia do Rio Info Centro-Sul 
dentro da nova estratégia de 
expansão do Circuito Rio Info, 
que busca integrar diversas re-
giões fluminenses em torno da 
colaboração, da inovação e da 
transformação digital como 
motores do desenvolvimento 
tecnológico e econômico.

A programação incluirá 
painéis temáticos, apresen-
tações de startups, rodadas 
de negócios e palestras sobre 
temas como transformação 
digital, inteligência artificial, 
cidades inteligentes, segurança 
da informação e educação tec-
nológica. Além de fomentar 
conhecimento e negócios, o 

encontro servirá como plata-
forma para a troca de experiên-
cias, estímulo ao empreende-
dorismo e fortalecimento das 
redes de colaboração entre os 
diversos atores do setor.

Para Alberto Blois, presi-
dente do TI Rio, o objetivo é es-
timular o ambiente de negócios 
de tecnologia em todo o estado, 
dando visibilidade às empresas 
e talentos do interior. “Acredi-
tamos no potencial transfor-
mador da tecnologia e na capa-
cidade das empresas locais de 
contribuírem de forma relevan-
te para o cenário nacional. A 
edição Centro-Sul representa 
uma grande oportunidade para 

gerar conexões qualificadas, im-
pulsionar o empreendedorismo 
tecnológico e integrar esforços. 
Estamos investindo na descen-
tralização porque sabemos que 
o interior também produz solu-
ções inteligentes e possui talen-
tos que merecem visibilidade, 
apoio e incentivo”, destaca.

Entre os destaques da pro-
gramação estão Raphael Con-
ceição (Sebrae); Sérgio Rocha 
(Sebrae); Débora Cardador 
(ECOA PUC-Rio); Edmil-
son Machado (PUC-RJ e IB-
MEC); Baltazar Lima Corrêa 
(Bramil); e Ladmir Carvalho 
(presidente e fundador da Al-
terdata Software).

evento de tecnologia em Três Rios

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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Alejandro 
Domínguez 
é reeleito 
presidente 
da Conmebol
Por Igor Siqueira (Folhapress)

Alejandro Do-
mínguez foi 
reeleito por 
una n i m i d a d e 
para mais um 

mandato à frente da Conme-
bol. A eleição aconteceu nesta 
quinta-feira (12), no congresso 
da entidade, e assegura o diri-
gente paraguaio no cargo para 
o período de 2027 a 2031.

Alejandro mais uma vez 
teve caminho livre, sendo pra-
ticamente aclamado pelos co-
legas da Conmebol para que 
fosse candidato único.

Samir Xaud, presidente da 
CBF, participou do congresso.

O atual presidente da Con-
mebol chegou ao poder em 
2016, após o escândalo do Fifa-
gate desmantelar as estruturas 
sul-americanas. Quase uma dé-
cada depois, Alejandro ganha 
mais um mandato comemoran-
do a volta de conquistas mun-
diais das seleções do continente 
em várias categorias -não só a 
Argentina em 2022- e o cresci-

mento de valor da Libertadores 
e da Sul-Americana.

A Conmebol calcula que 
houve um crescimento de 436% 
nos prêmios distribuídos nas 
competições de clubes desde 
2015. No número bruto, a enti-
dade vai distribuir no ano US$ 
311,8 milhões (R$ 1,7 bilhão), 
segundo orçamento aprovado.

Os presidentes das associa-
ções membro mencionaram 
após a votação que Alejandro 

“deu estabilidade” à região, 
como disse Jorge Giménez, da 
Federação Venezuelana.

As fi nais únicas dos tor-
neios de clubes foram mudan-
ças signifi cativas sob a gestão de 
Domínguez.

“Estou agradecido a vocês 
por ter me dado aquele voto de 
confi ança em 2016 e assim co-
meçar um trabalho conjunto 
para chegar a quem somos hoje. 
Conmebol em nove anos recupe-
rou, voltou a trazer para casa, dez 
títulos mundiais. É um grande 
mérito que quero desfrutar com 
vocês, entre outras coisas que já 
vimos”, disse o dirigente.

E O BRASIL?

Em relação ao Brasil, a re-
lação fi cou estremecida meses 
atrás por causa da questão en-
volvendo o combate ao racismo.

A ofensa ao atacante Luighi, 
do Palmeiras, na Libertadores 
Sub-20, teve resposta conside-
rada branda no lado brasileiro. 
Isso gerou manifestações do en-
tão presidente da CBF, Ednal-
do Rodrigues, e da presidente 

do Palmeiras, Leila Pereira.
A tensão cresceu quando 

Alejandro comparou a hipó-
tese de times brasileiros fora 
da Libertadores a “Tarzan sem 
Chita”. Pediu desculpas depois, 
reconhecendo o equívoco da fi -
gura de linguagem.

O Brasil não vai se desfi liar 
da Conmebol. Ednaldo não 
está mais na cadeira. E o mo-
mento em que Alejandro tem 
mais um mandato pela frente 
é justamente quando o Brasil 
precisa retomar a relevância po-
lítica no âmbito sul-americano.

O afastamento de Ednaldo 
fez a Conmebol dar ao argen-
tino Chiqui Tapia a cadeira no 

Conselho da Fifa. O assento é 
muito cobiçado. O Brasil fi cou 
sem lugar.

Com Samir no poder, a pon-
te entre Brasil e Conmebol ini-
cialmente seria feita por Fernan-
do Sarney. Mas, na prática, nesta 
quarta-feira (11), a reunião no 
Paraguai entre Brasil e Conme-
bol foi entre Alejandro e Xaud.

Samir deixou boas impres-
sões em Alejandro. Segundo 
fonte do alto escalão da Con-
mebol, o presidente apontou a 
juventude e viu boas ideias no 
brasileiro.

“Primeiramente parabeni-
zar o Alejandro pelo trabalho 
intenso que vem realizando no 

futebol sul-americano. Sou o 
presidente mais novo no Brasil, 
eleito há pouco tempo. Venho 
com a missão de mudar o fu-
tebol para melhor e contribuir 
para todo o futebol sul-ameri-
cano. Agradeço a recepção do 
senhor e de cada presidente. 
Quero dizer que a CBF andará 
junto, de mãos dadas, para me-
lhorar o futebol sul-americano. 
Contem com o total apoio”, 
disse Samir no congresso.

Para além do Brasil, Ale-
jandro vive boa relação com 
Gianni Infantino, presidente 
da Fifa. Já teve algumas discor-
dâncias no passado, mas hoje o 
trânsito é bom.

Conmebol

Domínguez tem a seu favor a boa relação com o presidente da Fifa, Gianni Infantino
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Paraguaio 

seguirá no 

comando 

da entidade 

durante o 

período da 

Copa do Mundo 

2030, que 

terá jogos na 

América do Sul

COMLURB

50 anos
Com o Rio pro que der e vier

FAÇA A SUA PARTE. MANTENHA A CIDADE LIMPA.


